**СБОРНИК**

**образцов процессуальных документов по гражданскому судопроизводству**

**2023 год**

**СОДЕРЖАНИЕ**

**Предисловие……………………………………………………………………………………..3**

Принятые сокращения…………………………………………………………………………...5

**1. Обращение в суд……………………………………………………………………………...6**

1.1. Семейные споры…………………………………………………………………………….6

1.2. Трудовые споры……………………………………………………………………………31

1.3. Жилищные споры………………………………………………………………………….40

1.4. Наследственные споры…………………………………………………………………….54

1.5. Защита чести, достоинства и деловой репутации………………………………………..61

**2. Судебное разбирательство………………...………………………………………………66**

2.1. Заявления…………………………………………………………………………………...66

2.2. Ходатайства………………………………………………………………………………...72

**3. Пересмотр судебных актов………………………………………………..……………..103**

3.1. Частные жалобы…………………………………………………………………..……....103

3.2. Апелляционные жалобы…………………………………………………………………108

3.3. Кассационные жалобы……………………………………………………………….......111

3.4. Заявление о пересмотре по вновь открывшимся обстоятельствам судебных актов, вступивших в законную силу……………...…………………………………………............115

3.5. Заявление о пересмотре по новым обстоятельствам судебных актов, вступивших в законную силу………………………………………………..……………………………….117

**Предисловие**

Правосудие в Кыргызской Республике может осуществляться только судом, рассматривающим и разрешающим в судебных заседаниях уголовные дела о преступлениях и гражданские дела по спорам, затрагивающим права и интересы граждан, юридических лиц, государственных предприятий и учреждений, организаций на началах равенства перед законом судом, независимо от происхождения, социального и имущественного положения, расовой и национальной принадлежности, пола, образования, языка, отношения к религии, рода и характера занятий, места жительства. Никакие другие органы, в том числе государственные органы законодательной и исполнительной власти не могут подменять судебные органы.

В судебную систему Кыргызской Республики входят суды трех категорий: суды общей юрисдикции, административные суды и Конституционный суд. Высшие судебные органы Кыргызской Республики – Верховный суд Кыргызской Республики и Конституционный суд Кыргызской Республики.

Рассмотрение гражданских и уголовных дел в судах осуществляется как коллегиально, так и единолично, в зависимости от категорий дел. Суды первой инстанции рассматривают дела единолично председательствующим судьей. Дела в судах апелляционной и кассационной инстанций рассматриваются коллегиально. Коллегиальное рассмотрение дел осуществляется в составе трех судей. Судопроизводство в Кыргызской Республике ведется на государственном или официальном языках. Лицам, участвующим в деле, не владеющим языком, в обязательном порядке обеспечивается участие в судебных действиях через переводчика и право выступать в суде на родном языке.

Важный принцип судебного разбирательства – его открытость. Слушание дел в закрытом заседании суда допускается лишь в исключительных случаях, например, при оглашении личной переписки или при рассмотрении дел о гендерных преступлениях.

Все равны перед законом и судом. Суды не отдают предпочтение каким-либо органам, лицам, участвующим в процессе сторонам по признакам их государственной, социальной, половой, расовой, национальной, языковой или политической принадлежности либо в зависимости от их происхождения, имущественного и должностного положения, места жительства, отношения к религии, убеждений, принадлежности к общественным объединениям и другим основаниям.

Судебная практика на протяжении многих лет вырабатывала формы судебных документов, как по гражданским, так и по уголовным делам. Надо заметить, что законодательство о гражданском судопроизводстве не устанавливает определенной формы процессуальных документов, однако, указывает на обязательные элементы, которые должны учитываться при их составлении.

В предлагаемом читателю Сборнике представлены образцы и конкретные примеры исковых заявлений, жалоб по делам о защите семейных, жилищных и иных прав и законных интересов. Кроме того, представлены образцы апелляционных и кассационных жалоб.

Отличительная особенность настоящего Сборника заключается в том, что образцы и примеры процессуальных документов по наиболее часто встречающимся в практике делам приводятся в развитии – с момента возникновения дела и до окончания судебного процесса. Это дает возможность проследить действие принципов гражданского процесса в практической деятельности юриста/адвоката, наглядно убедиться в том, что правильный выбор позиции, юридически обоснованное, грамотное составление процессуальных документов приводит к желаемому результату.

В примерах, взятых из конкретных дел, приведены соответствующие статьи Гражданского процессуального кодекса Кыргызской Республики по состоянию на 1 июля 2021 года.

Настоящий Сборник рассчитан не только для юристов и адвокатов, но и для студентов, преподавателей вузов и всех тех, кто становится участниками гражданского судопроизводства.

**Принятые сокращения**

КР – Кыргызская Республика

ГК КР – Гражданский кодекс Кыргызской Республики

ТК КР – Трудовой кодекс Кыргызской Республики

ГПК КР – Гражданский процессуальный кодекс Кыргызской Республики

Ф.И.О. – Фамилия, Имя, Отчество

**1. ОБРАЩЕНИЕ В СУД**

**1.1. Семейные споры**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о расторжении брака**

«\_\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. я вступил(а) в брак с ответчицей(ком) и проживал(а) с ней (ним) совместно до \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. Брак зарегистрирован в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_). От данного брака мы имеем детей:

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения);

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения);

Совместная супружеская жизнь с ответчицей(ком) не сложилась, так как мы имеем разные взгляды на жизнь и у нас постоянно недопонимания и конфликты. Кроме того, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(указать причину).

Вследствие указанных причин считаю, что наша дальнейшая совместная жизнь и сохранение семьи невозможны, поэтому предоставление времени для примирения считаю нецелесообразным.

Брачные отношения между мной и ответчицей(ком) фактически прекращены с «\_\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г., с этого момента общее хозяйство не ведется. Спора о [разделе имущества](ADVOCATE:9000004), являющегося нашей совместной собственностью, нет.

По вопросу [о содержании и воспитании детей](ADVOCATE:9000005) спора нет, по обоюдному согласию между нами дети будут проживать у \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О., адрес).

На основании вышеизложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [22](TOKTOM:43317%200%20r%20st_22), [23](TOKTOM:43317%200%20r%20st_23), [24](TOKTOM:43317%200%20r%20st_24), [25](TOKTOM:43317%200%20r%20st_25) Семейного кодекса КР, частью 1 [статьи 4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), статьей 25, статьей 30, статьями 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Расторгнуть брак между мной и ответчицей(ком) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, зарегистрированный «\_\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, актовая запись № \_\_\_\_\_ .

***Приложения:***

1. Подлинник квитанции об оплате государственной пошлины;
2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);
3. Копия паспорта истца;
4. Свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. (подлинник);
5. Копии свидетельств о рождении детей;
6. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о расторжении брака  
(при наличии общих несовершеннолетних детей)**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района был зарегистрирован брак между мной и «Ф.И.О. ответчика» (свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_\_). До «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. мы проживали совместно, после чего разошлись и жить одной семьей не намерены по следующим причинам.

После вступления в брак наша совместная жизнь протекала без осложнений. «\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_ г. у нас родился сын (дочь)\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.). Вскоре отношение супруга ко мне и ребенку резко изменилось. Он стал раздражительным, грубым, мало внимания уделял семье. Сначала я не понимала причины такого поведения, но позже узнала, что он встречается с другой женщиной. Я неоднократно пыталась наладить в семье отношения, но безрезультатно. «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г. «Ф.И.О. ответчика» оставил меня и ребенка.

Ребенок проживает со мной, «ответчик Ф.И.О.» выплачивает добросовестно средства на содержание ребенка в размере 1/4 части заработной платы. Спора о разделе имущества, являющегося нашей совместной собственностью, нет.

В настоящее время я хочу создать новую семью, чему препятствует наличие не расторгнутого брака с «Ф.И.О. ответчика».

Изложенные обстоятельства подтверждаются свидетельствами о браке и о рождении ребенка, справкой о нахождении ребенка на моем иждивении, [договором о разделе имущества](ADVOCATE:9000004) и ответчиком не оспариваются.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [22](TOKTOM:43317%200%20r%20st_22), [23](TOKTOM:43317%200%20r%20st_23), [24](TOKTOM:43317%200%20r%20st_24), [25](TOKTOM:43317%200%20r%20st_25) Семейного кодекса КР, частью 1 [статьи 4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), статьей 25, статьей 30, статьями 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1) Расторгнуть брак между мной и «Ф.И.О. ответчика», зарегистрированный «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района, актовая запись № \_\_\_\_\_.

2) Предоставление времени для примирения считаю нецелесообразным.

***Приложения:***

1. Квитанция об уплате государственной пошлины;
2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);
3. Копия паспорта истца;
4. Свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. (подлинник);
5. Копия свидетельства о рождении ребенка № \_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г.;
6. Справка о нахождении сына/дочери на иждивении «Ф.И.О. истца»;
7. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о расторжении брака и разделе имущества**

С ответчиком я вступила в брак «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. и проживала с ним совместно до «\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. Брак зарегистрирован в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ -ского района (свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_\_\_\_). От данного брака мы имеем детей:

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения);

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения).

Совместная супружеская жизнь с ответчиком не сложилась, поскольку последний страдает алкоголизмом, систематически пьет и буянит, никакой материальной помощи семье не оказывает.

В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ месяце \_\_\_\_\_\_ г. мы фактически разошлись и до последнего времени живем на разных квартирах, с этого момента общее хозяйство не ведется.

Примирение между нами и дальнейшее сохранение семьи невозможно, поэтому предоставление времени для примирения считаю нецелесообразным.

По вопросу [о содержании и воспитании ребенка](ADVOCATE:9000005) спора нет, так как мы договорились, что дети останутся проживать со мной, а ответчик будет добровольно уплачивать алименты на ее содержание в размере 1/3 части заработной платы.

При уходе от «Ф.И.О. ответчика» я взяла лишь самые необходимые вещи. Имущество, являющееся нашей совместной собственностью, осталось на квартире у «Ф.И.О. ответчика», и он отказался передать принадлежащую мне долю.

Соглашения о добровольном разделе общего имущества между нами не достигнуто. В период брака нами совместно приобретено следующее имущество, общая стоимость которого составляет 285 000 (двести восемьдесят пять тысяч) сом:

1) Спальный гарнитур стоимостью 85000 (восемьдесят пять тысяч) сом;

2) кухонный гарнитур стоимостью 130 000 (сто тридцать тысяч) сом;

3) холодильник стоимостью 30 000 (тридцать тысяч) сом;

4) хрустальная люстра стоимостью 20 000 (двадцать тысяч) сом;

5) стиральная машина марки LG стоимостью 20 000 (двадцать тысяч) сом.

Указанные мной факты подтверждаются свидетельствами о браке и о рождении детей, справкой о нахождении детей на моем иждивении, соглашением об определении места жительства детей, товарными чеками и, по всей вероятности, не будут оспариваться ответчиком. Подтвердить обстоятельства, указанные в иске, могут свидетели Акрамова Э.С., Абасов К.М. и Стасенко А.В.

На основании вышеизложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [22](TOKTOM:43317%200%20r%20st_22), [23](TOKTOM:43317%200%20r%20st_23), [24](TOKTOM:43317%200%20r%20st_24), [25](TOKTOM:43317%200%20r%20st_25), [35](TOKTOM:43317%200%20r%20st_35), [39](TOKTOM:43317%200%20r%20st_39), [40](TOKTOM:43317%200%20r%20st_40) Семейного кодекса КР, частью 1 [статьи 4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), статьями 25, 30, 31, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Расторгнуть брак между мной и «Ф.И.О. ответчика», зарегистрированный «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района, актовая запись № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

2. Произвести раздел имущества, общей стоимостью 285 тысяч сом, находящегося в нашей совместной собственности. При этом выделить мне спальный гарнитур стоимостью 85 тысяч сомов, холодильник стоимостью 30 тысяч сомов и стиральную машину стоимостью 20 тысяч сомов, на общую сумму 135 тысяч сомов.

Ответчику выделить кухонный гарнитур стоимостью в 130 тысяч сомов, хрустальную люстру стоимостью 20 тысяч сомов и хрустальную люстру стоимостью 20 тысяч сомов, на общую сумму 150 тысяч сомов.

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;
2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);
3. Копия паспорта истца;
4. Свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_ от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. (подлинник);
5. Копии свидетельств о рождении детей;
6. Справка с места жительства о составе семьи с указанием места жительства ребенка;
7. [Соглашение об определении места жительства детей;](ADVOCATE:9000005)
8. Пять товарных чеков на совместно нажитое имущество;
9. Опись совместно нажитого имущества;
10. Справка о зарплате «Ф.И.О. истца» и «Ф.И.О. ответчика»;
11. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о расторжении брака и определении места жительства детей**

С ответчиком я вступила в брак "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. и проживала с ним совместно до \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. Брак зарегистрирован в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_ -ского района \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_. От данного брака мы имеем детей:

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения).

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения).

Совместная супружеская жизнь с ответчиком не сложилась, так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать причины). Вследствие указанных причин считаю, что наша дальнейшая совместная жизнь и сохранение семьи невозможны, поэтому предоставление времени для примирения считаю нецелесообразным.

Брачные отношения между мной и ответчиком прекращены с "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г., с этого момента ответчик проживает отдельное и общее хозяйство нами не ведется. Спора [о разделе имущества](ADVOCATE:9000004), являющегося нашей совместной собственностью, нет. По вопросу о содержании и воспитании детей соглашение не достигнуто.

Считаю, что дети должны проживать со мной, поскольку \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

На основании вышеизложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [22](TOKTOM:43317%200%20r%20st_22), [23](TOKTOM:43317%200%20r%20st_23), [24](TOKTOM:43317%200%20r%20st_24), [25](TOKTOM:43317%200%20r%20st_25), [62](TOKTOM:43317%200%20r%20st_35),70 Семейного кодекса КР, частью 1 [статьи 4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), статьями 25, 30, 31, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Расторгнуть брак между мной и ответчиком «Ф.И.О. ответчика», зарегистрированный "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, актовая запись № \_\_\_\_\_ .

2. Определить место жительства детей «Ф.И.О каждого ребенка» со мной, «Ф.И.О. истца».

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

3. Свидетельство о заключении брака КР-IХ N 044081 от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. (подлинник);

4. Копия паспорта истца;

5. Копии свидетельств о рождении детей;

6. Документы о заработке истца;

7. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о расторжении брака и взыскании алиментов**

С ответчицей(ком) я вступил(а) в брак "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. и проживал(а) с ним(ней) совместно до \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. Брак зарегистрирован в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района \_\_\_\_\_\_\_\_\_ . От данного брака мы имеем ребенка: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения).

Совместная супружеская жизнь с ответчиком не сложилась, так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать причину). Вследствие указанных причин считаю, что наша дальнейшая совместная жизнь и сохранение семьи невозможны, поэтому предоставление времени для примирения считаю нецелесообразным.

Брачные отношения между мной и ответчиком прекращены с "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г., с этого момента ответчик проживает отдельно и общее хозяйство нами не ведется. Спора о разделе имущества, являющегося нашей совместной собственностью, нет. По вопросу [о содержании и воспитании детей](ADVOCATE:9000005) спора нет, дети будут проживать со мной. Дети находятся полностью на моем иждивении, поскольку ответчик никакой материальной помощи на их содержание не оказывает. Ответчик других детей не имеет, удержаний по исполнительным документам с него не производится.

На основании вышеизложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [22](TOKTOM:43317%200%20r%20st_22), [23](TOKTOM:43317%200%20r%20st_23), [24](TOKTOM:43317%200%20r%20st_24), [25](TOKTOM:43317%200%20r%20st_25), 85-87 Семейного кодекса КР, частью 1 [статьи 4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), статьями 25, 30, 31, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Расторгнуть брак между мной и ответчицей(ком) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.), зарегистрированный "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района, актовая запись № \_\_\_\_\_ .

2. Взыскать с ответчика(цы) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. полностью), \_\_\_\_\_ года рождения, уроженца(ки) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, в мою пользу алименты на содержание ребенка \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения) в размере одной четвертой части заработка и иных доходов до совершеннолетия ребенка.

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

3. Свидетельство о заключении брака КР-IХ N 044081 от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. (подлинник);

4. Копия паспорта истца;

5. Копии свидетельств о рождении детей;

6. Справка с места жительства о составе семьи с указанием места жительства ребенка;

7. Документы о заработке и иных доходах ответчика;

8. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании брака недействительным  
(с лицом, которое уже состоит в другом не расторгнутом браке)**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района зарегистрирован брак между мною и «Ф.И.О. ответчика» (свидетельство о заключении брака №\_\_\_\_\_\_). Детей от брака мы не имеем, совместное имущество не нажито.

При вступлении в брак ответчик скрыл от меня, что уже состоит в другом зарегистрированном браке. Об этом я узнала случайно при следующих обстоятельствах. «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г., во время уборки квартиры я обнаружила свидетельство о заключении брака №\_\_\_\_\_\_, из которого следовало, что еще в \_\_\_\_ г. ответчиком был заключен брак с гр. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Согласно [статье 15](TOKTOM:43317%200%20r%20st_15) Семейного кодекса КР, не допускается заключение брака между лицами, из которых хотя бы одно лицо уже состоит в другом зарегистрированном браке. Поэтому мой брак с «Ф.И.О. ответчика» является по существу недействительным и нарушает мои законные права и интересы.

На основании изложенного и руководствуясь статья [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [15](TOKTOM:43317%200%20r%20st_15), [28](TOKTOM:43317%200%20r%20st_28), [29](TOKTOM:43317%200%20r%20st_29) Семейного кодекса, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса,

**ПРОШУ:**

Признать недействительным брак, зарегистрированный «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района между мною и «Ф.И.О. ответчика», актовая запись № \_\_\_\_\_ .

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

3. Копия паспорта истца;

4. Свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. (копия);

5. Свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. (подлинник);

6. Копя паспорта истца;

7. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании брака недействительным  
(с недееспособным вследствие психического расстройства)**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района зарегистрирован брак между мною и «Ф.И.О. ответчика» (свидетельство о заключении брака №\_\_\_\_\_\_). Детей от брака мы не имеем, совместное имущество не нажито.

После заключения брака в течение непродолжительного времени совместной жизни я стал замечать за своей супругой странности, а затем выяснилось, что она с детства страдает психическим расстройством и была признана недееспособной решением \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_г.

Согласно [статье 15](TOKTOM:43317%200%20r%20st_15) Семейного кодекса КР, не допускается заключение брака между лицами, из которых хотя бы одно лицо признано судом недееспособным вследствие психического расстройства. Поэтому мой брак с «Ф.И.О. ответчика» является по существу недействительным и нарушает мои законные права и интересы.

На основании изложенного и руководствуясь статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [15](TOKTOM:43317%200%20r%20st_15), [28](TOKTOM:43317%200%20r%20st_28), [29](TOKTOM:43317%200%20r%20st_29) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Признать недействительным брак, зарегистрированный «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. отделом ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района между мною и «Ф.И.О. ответчика», актовая запись № \_\_\_\_\_ .

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

3. Копия паспорта истца;

4. Свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. (подлинник);

5. Решение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. о признании «Ф.И.О. ответчика» недееспособной;

6. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о разделе имущества**

Я и ответчик «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. вступили в брак, зарегистрированный в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района. От данного брака мы имеем ребенка: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения).

С «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. ответчик с семьей не проживает. При совместной жизни нами приобретено следующее имущество:

- 3-комнатная квартира общей площадью 46 кв. метра по адресу «Адрес истца». Согласно независимой оценке ОсОО «\_\_\_\_\_\_\_» квартира оценивается в 3 000 000 (три милллиона) сомов;

- мебель и предметы домашнего обихода согласно независимой оценке на общую сумму 400 000 (четыреста тысяч) сомов;

Общая стоимость имущества составляет 3 100 000 (три миллиона сто тысяч) сомов.

Кроме того, в период совместной жизни нами сделан вклад в коммерческий банк "Демир Кыргыз Интернешнл Банк" в сумме 200 000 (двести тысяч) сомов (счет № \_\_\_\_\_ ).

Документы о праве собственности на квартиру, а также на денежный вклад оформлены на имя ответчика «Ф.И.О. ответчика» и находятся у него. У меня есть основания предполагать, что ответчик может израсходовать денежные средства и продать остальное имущество без моего согласия.

Доли супругов в общем имуществе являются равными, но со мной остался ребенок, поэтому с учетом их интересов прошу выделить мне имущество, превышающее 1/2 доли.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [35](TOKTOM:43317%200%20r%20st_35), [37](TOKTOM:43317%200%20r%20st_37) - [40](TOKTOM:43317%200%20r%20st_40) Семейного кодекса КР, статьями 4, 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Произвести раздел общего совместного имущества, признав за мной право собственности, превышающее 1/2 доли.

***Приложения:***

1. Свидетельство о заключении брака № \_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. (копия);

2. Копия паспорта истца;

3. Копия свидетельства о рождении дочери № \_\_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г.

4. Справка с места жительства о составе семьи с указанием места жительства ребенка;

5. Опись совместно нажитого имущества;

6. Заключения ОсОО «\_\_\_\_\_\_», проводившего независимую оценку стоимости квартиры, стоимости мебели и предметов домашнего обихода;

7. Квитанция об оплате государственной пошлины;

8. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

9. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
об установлении отцовства и взыскании алиментов**

С мая \_\_\_\_\_ г. по март \_\_\_\_\_\_\_ г. я состояла в фактических брачных отношениях с «Ф.И.О. ответчика». «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. я родила сына \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Имя ребенка). Несмотря на то, что ответчик является отцом ребенка, он отказывается признать себя отцом ребенка и отказывается подать в органы ЗАГС заявление об установлении отцовства.

В марте \_\_\_\_\_\_ г. «Ф.И.О. ответчика» оставил меня и ребенка и перестал оказывать нам материальную помощь. Ребенок находится исключительно на моем иждивении.

Отцовство ответчика в отношении сына \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(имя) я подтверждено следующим: почти в течение трех лет «Ф.И.О. ответчика» постоянно проживал вместе со мной в моей квартире, и мы вели с ним общее хозяйство (покупали продукты питания, необходимые бытовые предметы, он постоянно давал мне значительные суммы денег для приобретения одежды и обуви). Это могут подтвердить свидетели Алиева Г.Д., Максимова С.А. и Джандаева А.Н.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [52](TOKTOM:43317%200%20r%20st_52), [85](TOKTOM:43317%200%20r%20st_85) - [87](TOKTOM:43317%200%20r%20st_87) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Установить, что «Ф.И.О. ответчика», "\_\_\_\_\_"\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ года рождения, уроженец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(место рождения), проживающий по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, является отцом родившегося у меня «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. сына \_\_\_\_\_(Имя).

2. Взыскать с «Ф.И.О. ответчика» в мою пользу на содержание сына \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка), \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ года рождения в размере одной 1/4 части заработка и иных доходов до его совершеннолетия.

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

3. Копия паспорта истца;

4. Копия свидетельства о рождении ребенка;

5. Три письма «Ф.И.О. ответчика», подтверждающие исковые требования;

6. Справка о заработке «Ф.И.О. ответчика»;

7. Справка домкома/квартального о проживании ребенка с истцом;

8. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
об установлении отцовства и взыскании алиментов**

С ответчиком \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.) полностью я вела семейную жизнь без заключения брака с «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. по «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г.

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_г. я родила сына (дочь) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка).

Ответчик является его (ее) отцом, однако отказался подать в органы ЗАГС заявление об установлении отцовства и не оказывает мне материальную помощь в содержании ребенка.

Отцовство ответчика в отношении сына (дочери) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(имя ребенка) подтверждается следующими доказательствами: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(привести любые уместные доказательства)

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [52](TOKTOM:43317%200%20r%20st_52), [85](TOKTOM:43317%200%20r%20st_85) - [87](TOKTOM:43317%200%20r%20st_87) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Установить, что «Ф.И.О. ответчика», "\_\_\_\_\_"\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ года рождения, уроженец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(место рождения), проживающий по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, является отцом родившегося у меня «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. сына \_\_\_\_\_(Имя).

2. Взыскать с «Ф.И.О. ответчика» в мою пользу на содержание сына \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка), \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ года рождения в размере одной 1/4 части заработка и иных доходов до его совершеннолетия.

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

3. Копия паспорта истца;

4. Копия свидетельства о рождении ребенка № \_\_\_\_\_ от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ г.

5. Справка домоуправления о нахождении ребенка на иждивении истца;

6. Письменные доказательства, подтверждающие исковые требования (если есть);

7. Справка о заработке ответчика;

8. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о лишении родительских прав**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. я вступила в брак с «Ф.И.О. ответчика». Решением суда \_\_\_\_\_-ского района от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г. наш брак расторгнут. Регистрация расторжения брака произведена «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района.

От данного брака мы имеем сына (дочь) «Имя», \_\_\_\_\_ года рождения, но воспитанием ребенка «Ф.И.О. ответчика» не занимается.

Ответчик с \_\_\_\_ г. проживает отдельно, на протяжении длительного времени злоупотребляет спиртными напитками, он уже дважды отбывал наказание в местах лишения свободы за совершение умышленных преступлений и отрицательно влияет на ребенка, подстрекает его (ее) игнорировать меня и моих родственников.

Из акта обследования, проведенного отделом образования \_\_\_\_\_-ского района, видно, что отношения в нашей семье теплые, благожелательные и отчим намерен его усыновить. Ответчик возражает против усыновления, заявляя, что любит ребенка, что они регулярно встречаются и переписываются.

Вместе с тем, в целях создания благоприятных условий для воспитания «Имя ребенка», «Ф.И.О. ответчика» должен быть лишен родительских прав, так как фактически воспитанием ребенка не занимается и своим антиобщественным поведением оказывает на него вредное влияние, злостно уклоняется от уплаты алиментов на его содержание.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [74](TOKTOM:43317%200%20r%20st_74), [75](TOKTOM:43317%200%20r%20st_75) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Лишить «Ф.И.О. ответчика» \_\_\_\_ года рождения, уроженца \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, проживающего по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ родительских прав в отношении сына (дочери) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка), \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(дата рождения полностью) года рождения.

2. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству истребовать из \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать наименование организаций и перечислить необходимые документы).

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате государственной пошлины;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

3. Копия паспорта истца;

4. Акт обследования жилищно-бытовых условий истца;

5. Копия свидетельства о рождении № \_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_ г.

6. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о лишении родительских прав**

Гр. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Ф.И.О. родителя ребенка) является матерью (отцом) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка), "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_года рождения. На протяжении длительного времени ответчик (ца) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(указать обстоятельства, свидетельствующие о ненадлежащем исполнении ответчиком (цей) своих родительских обязанностей (злостное уклонение от уплаты алиментов, злоупотребление своими родительскими правами, жестокое обращение с ребенком, заболевание хроническим алкоголизмом или наркоманией, аморальное или антиобщественное поведение); сведения о принятых мерах воздействия (привлечение к ответственности, предупреждения органа опеки и попечительства, органов внутренних дел и т.д.)

Однако указанные меры воздействия не дали положительных результатов. Приведенные обстоятельства подтверждаются \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (актами обследования жилищных условий, справками РНД. ПНД, лечебных учреждений, заявлениями жильцов дома, материалы РУВД и т.д.)

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [74](TOKTOM:43317%200%20r%20st_74), [75](TOKTOM:43317%200%20r%20st_75) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Лишить \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Ф.И.О. ответчика), "\_\_\_\_\_" \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ года рождения, уроженца(ку) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, родительских прав в отношении его (ее) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка), "\_\_\_\_\_"\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ года рождения.

2. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству истребовать из \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать наименование организаций и перечислить необходимые документы).

***Приложения:***

1. Акт обследования;

2. Копия паспорта истца;

3. Копия свидетельства о рождении № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ г.

4. Копия искового заявления;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  
(Ф.И.О. лица, кому ответчик уже выплачивает алименты)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
 о взыскании алиментов  
(в долях к заработку или иному доходу)**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. я вступила в брак с «Ф.И.О. ответчика». Решением суда \_\_\_\_\_-ского района от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. наш брак расторгнут. Регистрация расторжения брака произведена «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района. В настоящее время мы проживаем раздельно.

От данного брака мы имеем детей:

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения);

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения);

Дети находятся на моем иждивении, ответчик никакой материальной помощи на их содержание не оказывает.

Ответчик уже выплачивает алименты на содержание своего ребенка от предыдущего брака \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О., дата рождения ребенка) в пользу \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. лица, в пользу которого ответчик выплачивает алименты) в размере одной \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ части заработка и иных доходов, начиная с «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. и до совершеннолетия ребенка.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 9, 85, 86 Семейного кодекса КР, частью 1 статьи 4, статьями 25, 30, 31, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Взыскать с ответчика «Ф.И.О. ответчика», \_\_\_\_\_ года рождения, уроженца \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, в мою пользу алименты на содержание детей \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка дата рождения) в размере одной \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ части заработка и иных доходов до совершеннолетия детей.

***Приложения:***

1. Копия свидетельства о расторжении брака № \_\_\_\_\_\_\_\_ от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_;

2. Копия паспорта истца;

3. Копии свидетельств о рождении детей № \_\_\_\_\_\_\_\_ от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_;

4. Документы о заработке и иных доходах ответчика;

5. Справка с места жительства о составе семьи с указанием места жительства детей;

6. Две копии искового заявления;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  
(Ф.И.О. лица, кому ответчик уже выплачивает алименты)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о взыскании алиментов  
(в твердой денежной сумме)**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. я вступила в брак с «Фамилия, И.О. ответчика». Решением суда \_\_\_\_\_-ского района от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. наш брак расторгнут. Регистрация расторжения брака произведена «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. в отделе ЗАГС \_\_\_\_\_-ского района. В настоящее время мы проживаем раздельно.

От данного брака мы имеем детей:

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка число, месяц, год рождения);

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка число, месяц, год рождения).

Дети находятся на моем иждивении, ответчик никакой материальной помощи на их содержание не оказывает.

«Ф.И.О. ответчика» работает \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ и имеет \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(нерегулярный, меняющийся заработок и (или) иной доход, либо получает заработок и (или) иной доход полностью или частично в натуре или в иностранной валюте, либо если у него отсутствует заработок и (или) иной доход, а также в других случаях, если взыскание алиментов в долевом отношении к заработку и (или) иному доходу родителя невозможно, затруднительно или существенно нарушает интересы одной из сторон)

Ответчик уже выплачивает алименты на содержание своего ребенка от предыдущего брака \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка число, месяц, год рождения) в пользу \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. лица, в пользу которого ответчик выплачивает алименты) в твердой денежной сумме в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ минимальных размеров оплаты труда, начиная с «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. и до совершеннолетия ребенка в соответствии с решением суда.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 9, 85, 86, 87, 88, 122 Семейного кодекса КР, частью 1 статьи 4, статьями 25, 30, 31, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Взыскать с ответчика «Ф.И.О. ответчика», \_\_\_\_\_ года рождения, уроженца \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, в мою пользу алименты на содержание детей \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. каждого ребенка, дата рождения) в твердой денежной сумме в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ минимальных размеров оплаты труда до совершеннолетия детей.

***Приложения:***

1. Копия свидетельства о расторжении брака №\_\_\_\_\_ от «\_\_\_\_\_\_\_»;

2. Копия паспорта истца;

3. Копии свидетельств о рождении детей;

4. Документы о заработке и иных доходах «Ф.И.О. ответчика»;

5. Справка с места жительства о составе семьи с указанием места жительства детей;

6. Две копии искового заявления;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о взыскании алиментов на содержание родителя**

Мне \_\_\_\_\_ лет. По состоянию здоровья я работать не могу, получаю пенсию в размере \_\_\_\_\_ сом в месяц. Других доходов не имею и сильно нуждаюсь в материальной помощи. Мой сын, «Ф.И.О. ответчика», \_\_\_\_\_\_ года рождения, работает в коммерческом банке, имеет высокий заработок, живет один, семьи не имеет и в состоянии оказывать мне материальную помощь.

Однако ответчик, несмотря на мои неоднократные обращения, никакой поддержки мне не оказывает.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [92](TOKTOM:43317%200%20r%20st_92), [122](TOKTOM:43317%200%20r%20st_122) Семейного кодекса, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса,

**ПРОШУ:**

Взыскать с «Ф.И.О. ответчика» средства на мое содержание, в размере \_\_\_\_\_ минимальных размеров оплаты труда ежемесячно.

***Приложения:***

1. Копия свидетельства о рождении «Ф.И.О. ответчика»;

2. Копия паспорта истца;

3. Справка о размере пенсии «Ф.И.О. истца»;

4. Медицинская справка о состоянии здоровья «Ф.И.О. истца»;

5. Справка о заработной плате «Ф.И.О. ответчика»;

6. Копия искового заявления;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о взыскании алиментов  
(жены в течение трех лет после рождения общего ребенка)**

В \_\_\_\_\_ г. я вступила в брак со «Ф.И.О. ответчика». В марте \_\_\_\_ г. после рождения сына-инвалида наша семья фактически распалась. В настоящее время я не работаю, каких-либо других источников доходов не имею и очень нуждаюсь в материальной помощи. Я постоянно занята уходом за больным ребенком.

Однако мой муж, «Ф.И.О. ответчика», \_\_\_\_\_ года рождения, добровольно материальную помощь мне не оказывает, хотя работает в правительстве, имеет высокий заработок, живет в настоящее время отдельно и вполне может предоставить мне материальную помощь.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [94](TOKTOM:43317%200%20r%20st_94), [96](TOKTOM:43317%200%20r%20st_96), [122](TOKTOM:43317%200%20r%20st_122) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Взыскивать с «Ф.И.О. ответчика» средства на мое содержание, в размере \_\_\_\_\_ минимальных размеров оплаты труда ежемесячно.

***Приложения:***

1. Копия свидетельства о заключении брака № \_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г.

2. Копия паспорта истца;

3. Копия свидетельства о рождении ребенка № \_\_\_\_\_ от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

4. Справка о материальном положении «Ф.И.О. истца»;

5. Справка о заработке «Ф.И.О. ответчика»;

6. Справка о нахождении ребенка на иждивении «Ф.И.О. истца»;

7. Копия искового заявления;

8. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о взыскании алиментов  
(на содержание дедушки)**

Мне \_\_\_\_\_ лет, я нетрудоспособен, с \_\_\_\_\_ нахожусь на пенсии. Получаю пенсию по старости в размере \_\_\_\_\_ сомов в месяц. Других доходов не имею и сильно нуждаюсь в материальной помощи. Моя жена и сын погибли в \_\_\_\_\_\_ году.

«Ф.И.О. ответчика» является моим внуком. Его отец, мой погибший сын, оставил ему большое наследство. Ответчик является крупным бизнесменом и в состоянии предоставить мне необходимое содержание. Однако внук добровольно этого делать не хочет.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [100](TOKTOM:43317%200%20r%20st_100), [122](TOKTOM:43317%200%20r%20st_122) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Взыскать с «Ф.И.О. ответчика» в мою пользу алименты в размере \_\_\_\_\_ минимальных размеров оплаты труда ежемесячно.

***Приложения:***

1. Копия свидетельства о рождении сына № \_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г.

2. Копия паспорта истца;

3. Копия свидетельства о рождении «Ф.И.О. ответчика»;

4. Справка о размере пенсии «Ф.И.О. истца»;

5. Справка о заработке «Ф.И.О. ответчика»;

6. Копия искового заявления;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
об освобождении от уплаты алиментов**

По решению \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование) районного суда от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ года с меня взыскиваются алименты в пользу ответчика(цы) в размере \_\_\_\_\_ минимальных размеров оплаты труда ежемесячно.

Согласно статье 97 Семейного кодекса КР, суд по заявлению одного из супругов может освободить супруга от обязанности содержать другого нетрудоспособного нуждающегося в помощи супруга или ограничить эту обязанность сроком не более пяти лет как в период брака, так и после его расторжения:

* в случае если нетрудоспособность нуждающегося в помощи супруга наступила в результате злоупотребления спиртными напитками, наркотическими средствами или в результате совершения им умышленного преступления;
* в случае непродолжительности пребывания супругов в браке;
* в случае недостойного поведения в семье супруга, требующего выплаты алиментов.

Я пребывал в браке с ответчиком(цей) непродолжительное время, то есть менее 1 года. Однако решением суда она взыскала с меня алименты на ее содержание. Считаю, что я имею право на освобождение от уплаты от алиментов, поскольку ответчик(чица) самостоятельно может зарабатывать на свое содержание и является трудоспособным.

В соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [97](TOKTOM:43317%200%20r%20st_97) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Освободить меня от уплаты алиментов в пользу ответчика(цы) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

***Приложения:***

1. Копии решений судов (судебного приказа) о взыскании алиментов;

2. Копия паспорта истца;

3. Квитанция об оплате государственной пошлины;

4. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

5. Копия искового заявления;

6. Копия свидетельства о расторжении брака.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о снижении размера алиментов  
(на несовершеннолетних детей)**

В \_\_\_\_ г. я вступил в зарегистрированный брак с «Ф.И.О. ответчика». В \_\_\_\_\_ г. наша совместная жизнь прекратилась и брак был расторгнут. Дочь «Ф.И.О. ребенка», \_\_\_\_\_ года рождения, осталась проживать с матерью. На основании решения (судебного приказа) «Наименование суда» от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. я плачу алименты на содержание дочери в размере 1/4 части заработной платы.

С момента вынесения судом решения о взыскании алиментов мое материальное положение ухудшилось: в настоящее время моя заработная плата составляет \_\_\_\_\_ сомов в месяц; на моем иждивении находятся двое малолетних детей от нового брака (дочь \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, \_\_\_\_\_\_ года рождения, и сын \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, \_\_\_\_ года рождения). Жена не работает, так как занята уходом за детьми.

Кроме того, по решению «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ суда» от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. с меня взыскивается сумма в счет возмещения материального ущерба, причиненного в результате ДТП, в пользу гр. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ в размере \_\_\_\_\_ сомов ежемесячно.

Указанные обстоятельства подтверждаются свидетельствами о рождении детей, справкой о нахождении их на моем иждивении, справкой о заработной плате и судебным решением.

В связи с тем, что 1/4 часть заработной платы я выплачиваю на дочь (Ф.И.О. ребенка), двое моих детей от второго брака оказались менее обеспеченными материально.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [124](TOKTOM:43317%200%20r%20st_124) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Снизить размер доли алиментов, выплачиваемых мною по решению (судебному приказу) «Наименование суда» от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. в пользу «Ф.И.О. ответчика» на дочь \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 19\_\_\_\_\_ года рождения, с 1/4 до 1/\_\_\_\_\_ части моего заработка.

***Приложения:***

1. Копия решения (судебного приказа) «Наименование суда» от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. о выплате алиментов;

2. Копия паспорта истца;

3. Копия решения «Наименование суда» от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. о возмещении вреда;

4. Свидетельства о рождении детей от второго брака;

5. Справка о нахождении детей на иждивении «Ф.И.О. истца»;

6. Справка о заработной плате «Ф.И.О. истца»;

7. Квитанция об оплате государственной пошлины;

8. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

9. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о снижении размера алиментов**

По решению (судебному приказу) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование суда) районного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. с меня взыскиваются алименты в пользу ответчицы на ребенка (детей) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка число, месяц, год рождения) в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ части заработной платы.

Кроме того, по решению \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование) районного суда от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(дата) с меня взыскиваются алименты в пользу \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. получателя алиментов) на ребенка в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ части заработной платы.

Общий размер взыскиваемых с меня алиментов составляет \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ моего заработка и превышает установленную законом долю.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [124](TOKTOM:43317%200%20r%20st_124) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Снизить размер алиментов, взыскиваемых по решению (судебному приказу) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование) районного (городского) суда от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

2. Взыскивать с меня алименты в пользу ответчицы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ответчика) на содержание на ребенка (детей) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. ребенка число, месяц, год рождения) в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ части заработной платы.

***Приложения:***

1. Копии решений судов (судебного приказа) о взыскании алиментов;

2. Копия паспорта истца;

3. Справка о заработке и иных доходах истца;

4. Квитанция об оплате государственной пошлины;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

6. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**1.2. Трудовые споры**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о восстановлении на работе, оплате вынужденного прогула и компенсации морального вреда**

С «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. я работала на заводе «Кошой» по производству сахара инженером отдела технического контроля. Приказом от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. за № \_\_\_\_\_ я была уволена на основании пункта 2 [статьи 83](TOKTOM:2724%200%20r%20st_83) Трудового кодекса КР по сокращению штатов. Считаю одностороннее прекращение трудового договора администрацией незаконным, поскольку работодатель не принял мер по переводу меня на другую работу в порядке трудоустройства.

В силу пункта 2 абзаца 1 [статьи 83](TOKTOM:2724%200%20r%20st_83) Трудового кодекса КР, работодатель вправе расторгнуть трудовой договор с работником в случае сокращения численности или штата работников. В то же время, согласно абзацу 2 [статьи 85](TOKTOM:2724%200%20r%20st_85) Трудового кодекса КР при расторжении трудового договора с работником по основаниям, предусмотренным в пункте 8 статьи 79 и пунктах 2, 3 статьи 83 настоящего Кодекса, работник может быть переведен на другую должность. Однако работодатель - администрация фабрики этого требования закона не выполнила и не предложила мне в порядке перевода работу, которую я могла бы выполнять.

При прекращении трудового договора не был соблюден и порядок увольнения работника, предусмотренный [статьей 84](TOKTOM:2724%200%20r%20st_84) Трудового кодекса КР. Я являюсь членом профсоюза, действующего на предприятии. В соответствии со статьей 84 Трудового кодекса КР, увольнение работников, являющихся членами профсоюзной организации либо иного представительного органа работников, по пункту 2, подпункту "б" пункта 3, пункту 5, подпункту "г" пункта 6 статьи 83 настоящего Кодекса не допускается без предварительного письменного согласия соответствующей профсоюзной организации либо иного представительного органа работников данной организации. Согласия профкома на мое увольнение работодатель не получал.

В силу [статьи 275](TOKTOM:2724%200%20r%20st_275) Трудового кодекса КР, работодатель обязан возместить работнику неполученный им заработок во всех случаях незаконного лишения его возможности трудиться. Такая обязанность наступает, если заработок не получен в результате: незаконного отстранения работника от работы, перевода на другую работу или увольнения.

Увольнение работника по инициативе работодателя без согласия профсоюзного органа, когда такое согласие является обязательным, а также увольнение в связи с сокращением численности или штата работников, если нанимателем не принимались меры к переводу работника, являются случаями увольнения с явным нарушением закона.

Моя средняя заработная плата составляет \_\_\_\_\_ сомов. Я сильно переживала из-за увольнения с завода, на котором я проработала более 15 лет. Длительное время я находилась в мрачном, угнетенном состоянии, страдала бессонницей, у меня повысилось кровяное давление, в связи с чем я неоднократно обращалась в поликлинику № \_\_\_\_\_ по месту жительства. Вышеуказанные фактические обстоятельства, при которых мне был причинен моральный вред, повысили степень моих нравственных и психологических страданий. Претерпевание мною указанных страданий дополнительно подтверждается следующими доказательствами: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(указать).

Указанные обстоятельства могут также подтвердить свидетели \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О., адрес), которых я прошу вызвать в судебное заседание.

В силу абзаца 2 [статьи 274](TOKTOM:2724%200%20r%20st_274) Трудового кодекса КР, работодатель возмещает работнику ущерб в виде утраченного заработка и утраты или повреждения имущества работника, а также в установленных законом случаях моральный вред.

По моему мнению, причиненный мне ответчиком моральный вред будет компенсирован в случае выплаты мне ответчиком денежной компенсации в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [275](TOKTOM:2724%200%20r%20st_275), [412](TOKTOM:2724%200%20r%20st_412), [421](TOKTOM:2724%200%20r%20st_421), [414](TOKTOM:2724%200%20r%20st_414) Трудового кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 31, 105, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Восстановить меня на работе в должности инженера отдела технического контроля завода ОАО «Кошой».

2. Взыскать с ответчика в мою пользу заработную плату за время вынужденного прогула с «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. по день восстановления на работе и компенсацию морального вреда в сумме \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

***Приложения:***

1. Копия приказа об увольнении от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

2. Копия паспорта истца;

3. Копия трудового договора от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

4. Копия приказа о переводе на другую работу от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

5. Справка о заработной плате;

6. Копия искового заявления;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о восстановлении на работе и оплате вынужденного прогула  
(увольнение по истечении трудового договора)**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. я заключила трудовой договор с ОсОО "Сладости Востока" о работе товароведом в течение трех лет. В связи с сокращением штата работников в сентябре \_\_\_\_ г. я согласилась работать экспедитором, что было оформлено «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. приказом директора ОсОО "Сладости Востока" о переводе меня на другую должность.

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. приказом директора ОсОО "Сладости Востока" я была уволена на основании абзаца 1 статьи 81 Трудового кодекса КР в связи с истечением срока трудового договора. Считаю одностороннее прекращение трудового договора работодателем незаконным по следующим основаниям:

Трудовой договор о работе товароведом был подписан мною в \_\_\_ г. Но в \_\_\_\_\_ г. при сокращении штата работников, когда я была вынуждена отказаться от престижной работы, этот срочный трудовой договор прекратил свое действие. «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. издан приказ о моем переводе на должность экспедитора, и в представленной мне копии приказа не было указано о сроке нового трудового договора, из чего следует, что я принята на работу экспедитором на неопределенный срок.

С «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. я не работаю. Работодатель – руководство ОсОО "Сладости Востока" обязана выплатить мне за дни вынужденного прогула \_\_\_\_\_ сомов из расчета среднего заработка за два последних календарных месяца в размере \_\_\_\_\_\_\_ сом, т.е. по \_\_\_\_\_\_ сом за каждый рабочий день.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [412](TOKTOM:2724%200%20r%20st_412), [414](TOKTOM:2724%200%20r%20st_414), [421](TOKTOM:2724%200%20r%20st_421) Трудового кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 31, 105, [134](TOKTOM:15396%200%20r%20st_132) и [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Восстановить меня на работе в должности экспедитора в ОсОО "Сладости Востока".

2. Взыскать с ответчика в мою пользу заработную плату за время вынужденного прогула с «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. по день восстановления на работе.

***Приложения:***

1. Копия приказа об увольнении от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

2. Копия паспорта истца;

3. Копия трудового договора от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

4. Копия приказа о переводе на другую должность от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

5. Выписка из трудовой книжки;

6. Справка о заработной плате;

7. Копия искового заявления;

8. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о восстановлении на работе и оплате за время вынужденного прогула**

Я работал(а) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(должность, выполняемая работа) на (в) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование предприятия, организации, учреждения) с «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г.

Приказом № \_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_г. я уволен(а) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основание увольнения).

Увольнение считаю незаконным, поскольку \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_(обстоятельства, на основании которых истец считает увольнение неправомерным).

С «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. я не работаю.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [412](TOKTOM:2724%200%20r%20st_412), [414](TOKTOM:2724%200%20r%20st_414), [421](TOKTOM:2724%200%20r%20st_421) Трудового кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 31, 105, [134](TOKTOM:15396%200%20r%20st_132) и [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Восстановить меня на работе \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (должность, выполняемая работа) на (в) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование предприятия, организации, учреждения).

2. Взыскать с ответчика в мою пользу средний заработок за время вынужденного прогула с «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. по день восстановления на работе.

***Приложения:***

1. Копия приказа о приеме на работу от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

2. Копия паспорта истца;

3. Копия контракта от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

4. Копия приказа об увольнении от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

5. Выписка из протокола заседания профсоюзного комитета;

6. Справка о размере заработной платы за последние 2 календарные месяца работы;

7. Копия искового заявления;

8. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о взыскании заработной платы и других выплат**

Я работаю \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(должность, выполняемая работа) на (в) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование предприятия, учреждения, организации).

С «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_г. работодатель не выплачивает мне \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(каких выплат лишен истец или размер удержания, произведенный из его зарплаты и основания (из распоряжения руководства)

Считаю действия работодателя неправомерными, поскольку \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(по каким причинам истец считает свои требования правомерными и какие имеются доказательства, подтверждающие его доводы).

На основании изложенного, в соответствии со статьями [412](TOKTOM:2724%200%20r%20st_412), [414](TOKTOM:2724%200%20r%20st_414), [421](TOKTOM:2724%200%20r%20st_421) Трудового кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 31, [134](TOKTOM:15396%200%20r%20st_132) и [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Взыскать с \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ в мою пользу \_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

2. В порядке досудебной подготовки дела к рассмотрению истребовать документы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(какие, откуда)

***Приложения:***

1. Справка заработной плате истца;

2. Копия паспорта истца;

3. Письменный расчет причитающейся, по мнению истца, сумме заработной платы, премии;

4. Выписка из действующего в организации положения о премировании;

5. Копия искового заявления;

6. Ходатайство об истребовании документов;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о взыскании денежной компенсации за неиспользованный отпуск**

Я, «Ф.И.О. истца», с «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. работал в (на) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование юридического лица) в должности \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Приказом № \_\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. я был уволен с занимаемой должности по статье \_\_\_\_\_ Трудового кодекса КР. При увольнении мне не выплачена денежная компенсация в размере \_\_\_\_\_ сомов за неиспользованный отпуск за \_\_\_\_\_ год продолжительностью \_\_\_\_\_ дней.

В удовлетворении моих требований руководством \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (наименование юридического лица) и отделом охраны труда и трудовых отношений Госэкотехинспекции при Правительстве КР мне было отказано \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(когда, по каким основаниям, какими документами подтверждается).

Действия ответчика являются неправомерными, поскольку \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(причины, по которым истец считает свои требования правомерными и какие имеются доказательства, подтверждающие его доводы).

В соответствии с абзацем 1 статьи 132 Трудового кодекса КР, при увольнении работнику выплачивается денежная компенсация за все неиспользованные им отпуска.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 132, [412](TOKTOM:2724%200%20r%20st_412), 414, [421](TOKTOM:2724%200%20r%20st_421) Трудового кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, [31](TOKTOM:15396%200%20r%20st_29), [134](TOKTOM:15396%200%20r%20st_132) и [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Взыскать с ответчика денежную компенсацию за неиспользованный отпуск в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_сомов.

2. В порядке досудебной подготовки дела к рассмотрению истребовать документы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(какие, откуда).

***Приложения:***

1. Документ с указанием продолжительности полагающегося истцу отпуска и времени, за которое истец не пользовался отпуском; справка о заработной плате истца за 13 последних календарных месяцев, предшествовавших уходу в отпуск;

2. Копия решения отдела охраны труда и трудовых отношений Госэкотехинспекции при Правительстве КР;

3. Копия паспорта истца;

4. Копия искового заявления;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о снятии дисциплинарного взыскания**

Я работаю в ОсОО "Гефест Профи" сварщиком с \_\_\_\_ года. «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. приказом Генерального директора ОсОО "Гефест Профи" на меня наложено дисциплинарное взыскание (выговор) за опоздание на работу «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. на полтора часа. Я действительно опоздал на работу, но считаю, что взыскание применено без учета тяжести проступка и наличия уважительной причины. Утром «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. заболела моя жена. Я пригласил соседку Савченко Т.С., по профессии медсестру. Она осмотрела жену, измерила ей температуру и предложила срочно вызвать врача. Мне необходимо было сходить в поликлинику, затем накормить дочку и отвести ее в детсад, а также оказать жене помощь до прихода врача.

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. отделом охраны труда и трудовых отношений Госэкотехинспекции при Правительстве КР рассмотрел мое заявление и отказал в снятии выговора, признав причину опоздания неуважительной.

Нарушение трудовой дисциплины за \_\_\_\_ лет работы произошло впервые. Мое опоздание не вызвало задержки в работе других. Свое дневное задание я выполнил, отказавшись от обеденного перерыва.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [148](TOKTOM:2724%200%20r%20st_148), 414, [421](TOKTOM:2724%200%20r%20st_421) Трудового кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, [31](TOKTOM:15396%200%20r%20st_29), [134](TOKTOM:15396%200%20r%20st_132) и [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Снять наложенное на меня приказом Генерального директора "Гефест Профи" от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. дисциплинарное взыскание в виде выговора.

2. В подтверждение изложенных обстоятельств вызвать и допросить свидетеля Савченко Т.С., проживающую по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

***Приложения:***

1. Копия приказа о приеме на работу от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

2. Копия приказа о наложении взыскания от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

3. Выписка из решения отдела охраны труда и трудовых отношений Госэкотехинспекции при Правительстве КР от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

4. Справка поликлиники о болезни жены от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

5. Копия паспорта истца;

6. Копия искового заявления;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о взыскании задолженности  
(перед организацией)**

Ответчик «Ф.И.О. ответчика» с «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. работал \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(место работы и должность). «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. он с работы уволен.

После увольнения за ним осталась задолженность в сумме \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(причина образования задолженности: счетная ошибка, неизрасходованный аванс и т.п.).

Произвести удержание в бесспорном порядке не представилось возможным в связи с тем, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(пропуск месячного срока, др.).

На основании изложенного, в соответствии со статьями [160](TOKTOM:2724%200%20r%20st_160), 279, 286, 414, [421](TOKTOM:2724%200%20r%20st_421) Трудового кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, [30](TOKTOM:15396%200%20r%20st_28), [134](TOKTOM:15396%200%20r%20st_132) и [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Взыскать с «Ф.И.О. ответчика» в пользу \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование юридического лица) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов в погашение задолженности.

2. Взыскать с «Ф.И.О. ответчика» государственную пошлину.

***Приложения:***

1. Копия приказа об увольнении ответчика от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

2. Копия паспорта истца;

3. Доказательства, подтверждающие получение работником взыскиваемой суммы (кассовые ордера, платежные ведомости и т.п.);

4. Копия платежного поручения на перечисление государственной пошлины;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

6. Копия искового заявления;

7. Копия свидетельства о регистрации юридического лица и копии учредительных документов.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**1.3. Жилищные споры**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о разделе пая и жилого помещения в доме ЖСК**

В период брака мы с ответчиком вступили в жилищно-строительный кооператив "Азат" и нам была предоставлена квартира по адресу: «Адрес истца», состоящая из \_\_\_\_\_ комнат размером \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ кв.м.

В настоящее время в квартире проживает \_\_\_\_\_ человек: я, ответчик и \_\_\_\_\_ детей, дочь \_\_\_\_ г.р. и сын (от второго брака) \_\_\_ г.р. Членом кооператива являюсь я. Паенакопление в ЖСК составляет \_\_\_\_\_ сомов, не полностью выплаченных и является совместным имуществом, нажитым в браке.

«\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. брак с ответчиком расторгнут. Дальнейшее совместное использование жилых помещений и оплата паевых взносов не представляются возможным.

Сейчас дочь желает проживать с ответчиком и поэтому наиболее приемлемым будет вариант: оставить в пользование мне с сыном комнату(ы) \_\_\_\_\_ кв.м., а ответчику с дочерью - комнату(ы) \_\_\_\_\_ кв.м.

На основании изложенного, в соответствии со статьями статьями [273](TOKTOM:1364%200%20r%20st_273), [275](TOKTOM:1364%200%20r%20st_275) Гражданского кодекса КР, статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [35](TOKTOM:43317%200%20r%20st_35), [39](TOKTOM:43317%200%20r%20st_39) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Произвести раздел жилого помещения в доме ЖСК "Азат" по адресу: «Адрес истца» и выделить мне с сыном в пользование комнату(ы) размером \_\_\_\_\_ кв.м.

2. Разделить пай с учетом выделения каждой стороне жилого помещения с выплатой соответствующей компенсации.

***Приложение:***

1. Справки ЖСК "Азат" о членстве в ЖСК и размере паевого взноса;

2. Копия паспорта истца;

3. Копии квитанций об оплате паевых взносов;

4. Документы о прописке;

5. План помещения;

6. Квитанция об оплате государственной пошлины;

7. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

8. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании необоснованным исключения из членов ЖСК**

Решением общего собрания членов-пайщиков жилищно-строительного кооператива "Уй-кур" от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. я был принят в члены данного ЖСК.

В результате жеребьевки, проходившей «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г., мне было выделено жилое помещение в строящемся доме по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, состоящее из \_\_\_\_\_ комнат размером \_\_\_\_\_ кв.м.

Решением общего собрания членов-пайщиков ЖСК "Уй-кур" от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. я был исключен из членов ЖСК в связи с тем, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Считаю свое исключение из членов ЖКС необоснованным по следующим основаниям: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Согласно части 4 статьи 65 Жилищного кодекса КР, решение об исключении из членов жилищно-строительного кооператива может быть обжаловано в суд. Решение суда, которым лицо признано необоснованно исключенным из кооператива, влечет восстановление этого лица в членах кооператива и в правах на дальнейшее пользование жилым помещением.

На основании изложенного, в соответствии с частью 4 статьи 65 Жилищного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Признать исключение меня из членов-пайщиков ЖСК " Уй-Кур" необоснованным.

2. Восстановить мое членство в ЖСК " Уй-Кур".

***Приложения:***

1. Копия протокола общего собрания членов-пайщиков ЖСК "Уй-кур" от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. о принятии в члены кооператива;

2. Копия протокола общего собрания членов-пайщиков ЖСК "Уй-кур" от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. об исключении из членов кооператива;

3. Членская книжка пайщика ЖСК "Уй-кур";

4. Квитанция об оплате государственной пошлины;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

6. Копия паспорта истца;

7. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании права собственности на часть домовладения  
(совместно приобретенного или построенного)**

В \_\_\_\_\_ году, в период брака мы с ответчиком совместно построили/приобрели жилой дом, расположенный по адресу: «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_». Я принимал(а) непосредственное участие в строительстве, приобретал(а) и доставлял(а) строительные материалы, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(иное участие истца: вкладывание личных средств, найм рабочих и т.п.), что подтверждается следующими документами: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(счета (квитанции, чеки) об оплате стройматериалов, договоры с подрядчиками, иные документы).

Также я участвовал(а) в оплате труда наемных рабочих. Сумма моих выплат составила \_\_\_\_\_ сомов. Подтвердить мое участие в строительстве/приобретении дома могут свидетели: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. полностью, адрес)

После окончания строительства дом в установленном порядке был принят в эксплуатацию и оформлен на ответчика. Решить добровольно вопрос с ответчиком о выделении моей доли в построенном/купленном доме не удалось.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [273](TOKTOM:1364%200%20r%20st_273), [275](TOKTOM:1364%200%20r%20st_275) Гражданского кодекса КР, статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [35](TOKTOM:43317%200%20r%20st_35), [40](TOKTOM:43317%200%20r%20st_40) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 32, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Признать за мной право собственности на \_\_\_\_\_ долю жилого дома, расположенного по адресу: «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_».

2. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству прошу [назначить строительно-техническую экспертизу](ADVOCATE:2223710) для установления действительной стоимости дома и моих затрат на его строительство.

***Приложения:***

1. Правоустанавливающие документы на жилой дом;

2. Доказательства участия истца в строительстве/приобретении дома;

3. Квитанция об оплате государственной пошлины;

4. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

5. Копия паспорта истца;

6. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании права собственности на часть домовладения, выделе этой части дома и о признании недействительным договора купли-продажи**

В \_\_\_\_\_ году, в период нашего брака «Ф.И.О. ответчика» по наследству получил в собственность жилой дом, расположенный по адресу: «Адрес истца». В \_\_\_\_ году наш брак был расторгнут и по договору от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г., зарегистрированному Кадастром, ответчик продал дом Абдырахманову К.К.

При принятии ответчиком наследства указанный дом находился в аварийном состоянии. Он был построен в 1980 году из камыша и глины, и на протяжении длительного времени разрушался ввиду отсутствия надлежащего ухода.

Поэтому, проживая в браке с «Ф.И.О. ответчика», в \_\_\_\_\_\_ годах я вынужден(а) была производить вместе с ответчиком капитальный ремонт спорного дома, в том числе была заново сложить торцевую стену дома, отремонтировать фасадную стену, подвести кирпичный цоколь под фасадную стену, полностью заменить крышу и выполнить другие ремонтные работы на сумму свыше 400 000 сомов.

Я принимал(а) непосредственное участие в строительстве, приобретал(а) и доставлял(а) строительные материалы, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(иное участие истца: вкладывание личных средств, найм рабочих и т.п.), что подтверждается следующими документами: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(счета (квитанции, чеки) об оплате стройматериалов, договоры с подрядчиками, иные документы).

Также я участвовал(а) в оплате труда наемных рабочих. Сумма моих выплат составила \_\_\_\_\_ сомов. После расторжения брака я без участия «Ф.И.О. ответчика» продолжал(а) капитально ремонтировать и благоустраивать занимаемую мною часть дома, затратив еще 15 000 сомов. Подтвердить мое участие в проведении капитального ремонта дома могут свидетели: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. полностью, адрес).

Учитывая мое участие в ремонте дома на основании пункта 2 [статьи 275](TOKTOM:1364%200%20r%20st_275) Гражданского кодекса КР и [статьи 38](TOKTOM:43317%200%20r%20st_38) Семейного кодекса КР, прошу признать дом совместной собственностью.

Так как я не имею юридического образования, то в связи с предстоящим судебным процессом я был(а) вынуждена прибегнуть к помощи адвоката и заключить договор на оказание юридической помощи, договорная цена по которому составляет \_\_\_\_\_ сомов.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [10](TOKTOM:1364%200%20r%20st_10), [273](TOKTOM:1364%200%20r%20st_273), [275](TOKTOM:1364%200%20r%20st_275) Гражданского кодекса КР, статьями [9](TOKTOM:43317%200%20r%20st_9), [38](TOKTOM:43317%200%20r%20st_38) Семейного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 32, 113, 115, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Признать дом, расположенный по адресу: «Адрес», общей совместной собственностью моего(ей) бывшей(его) супруги(а) «Ф.И.О. ответчика» и моей.

2. Обязать «Ф.И.О. ответчика» выплатить мне половину суммы, полученную им от продажи указанного дома.

3. Взыскать с ответчика в мою пользу расходы по оплате помощи адвоката в сумме \_\_\_\_\_ сом и другие судебные расходы.

***Приложения:***

1. Правоустанавливающие и правоудостоверяющие документы на жилой дом;

2. Доказательства произведенных истцом вложений;

3. Копия договора купли-продажи от «\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.;

4. Квитанция об оплате государственной пошлины;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

6. Копия паспорта истца;

7. Копия искового заявления;

8. Копия договора об оказании юридической помощи и квитанция об оплате по договору.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании права собственности на часть домовладения**

Я являюсь собственником \_\_\_\_\_ доли жилого дома, расположенного по адресу: «Адрес истца», собственником остальной части домовладения является ответчик.

Между нами возникают споры о порядке пользования и владения домом. Решить добровольно вопрос с ответчиком о порядке пользования домом и достигнуть соглашения о выделе моей доли из общего имущества не удалось.

Между нами с \_\_\_\_\_ года сложился следующий порядок пользования домом и строениями: я пользуюсь \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, ответчик пользуется \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_. Фактически ответчик пользуется частью строения, превышающей его долю.

Так как я не имею юридического образования, то в связи с предстоящим судебным процессом я был(а) вынужден прибегнуть к помощи адвоката и заключить договор на оказание юридической помощи, договорная цена по которому составляет \_\_\_\_ сомов.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [10](TOKTOM:1364%200%20r%20st_10), [271](TOKTOM:1364%200%20r%20st_271) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 32, 113, 115, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Разделить домовладение, расположенное по адресу: «Адрес истца».

2. Выделить мне в собственность в соответствии с принадлежащей мне долей \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(указать жилые помещения в соответствии с планом строения). Отдельный выход из принадлежащей мне части дома имеется и вместе с семьей им пользуюсь.

3. Взыскать с ответчика в мою пользу расходы по оплате помощи адвоката в сумме \_\_\_\_\_ сом и другие судебные расходы.

***Приложение:***

1. Правоустанавливающие и правоудостоверяющие документы сторон на доли жилого: дома (договор купли-продажи, дарения, свидетельство о праве на наследство, технические паспорта на жилой дом, государственный акт о праве собственности на земельный участок и др.);

2. Копия плана жилого дома и строений;

3. Квитанция об оплате государственной пошлины;

4. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

5. Копия паспорта истца;

6. Копия искового заявления;

7. Копия договора об оказании юридической помощи и квитанция об оплате по договору.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании права собственности на часть домовладения**

Я являюсь собственником \_\_\_\_\_ доли жилого дома, расположенного по адресу: «Адрес истца», собственником остальной части домовладения является ответчик.

Между нами возникают споры о порядке пользования и владения домом. Решить добровольно вопрос с ответчиком о порядке пользования домом и достигнуть соглашения о выделе моей доли из общего имущества не удалось. Фактически ответчик пользуется частью строения, превышающей его долю.

Так как я не имею юридического образования, то в связи с предстоящим судебным процессом я был(а) вынужден прибегнуть к помощи адвоката и заключить договор на оказание юридической помощи, договорная цена по которому составляет \_\_\_\_ сомов.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [10](TOKTOM:1364%200%20r%20st_10), [271](TOKTOM:1364%200%20r%20st_271) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 32, 113, 115, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Разделить домовладение, расположенное по адресу: «Адрес истца».

2. Выделить мне в собственность в соответствии с принадлежащей мне долей \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(указать жилые помещения в соответствии с планом строения).

3. Взыскать с ответчика в мою пользу расходы по оплате помощи адвоката в сумме \_\_\_\_\_ сом и другие судебные расходы.

4. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству прошу назначить строительно-техническую экспертизу для определения возможных вариантов раздела дома.

***Приложение:***

1. Правоустанавливающие и правоудостоверяющие документы сторон на доли жилого: дома (договор купли-продажи, дарения, свидетельство о праве на наследство, технические паспорта на жилой дом, государственный акт о праве собственности на земельный участок и др.);

2. Копия плана жилого дома и строений;

3. Квитанция об оплате государственной пошлины;

4. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

5. Копия паспорта истца;

6. Копия искового заявления;

7. Копия договора об оказании юридической помощи и квитанция об оплате по договору;

8. Ходатайство о назначении строительно-технической экспертизы.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
об изменении долей собственников жилого дома**

Я и ответчик являемся собственниками жилого дома, находящегося по адресу: «Адрес истца». Доли каждого из нас (по данным Кадастра) составляют \_\_\_\_\_ и \_\_\_\_\_ жилого дома соответственно.

Указанные доли были в установленном законом порядке определены и зарегистрированы нами в \_\_\_\_\_ году. В настоящее время эти доли подлежат изменению ввиду возведенной мною пристройки. Моя доля составляет теперь не \_\_\_\_\_ дома, как зарегистрировано учреждением Кадастра, а \_\_\_\_\_ доли жилого дома.

С таким изменением долей ответчик не согласен. Мирно урегулировать этот спор в досудебном порядке нам не удалось. В досудебном порядке я обратился я заказал невзаимную строительно-техническую экспертизу, которые проведи ОсОО «\_\_\_\_\_\_\_\_\_». По результатам указанной экспертизы я имею право претендовать на \_\_\_ долю домовладения.

Так как я не имею юридического образования, то в связи с предстоящим судебным процессом я был вынужден прибегнуть к помощи адвоката и заключить договор на оказание юридической помощи, договорная цена по которому составляет \_\_\_\_\_ сомов.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [10](TOKTOM:1364%200%20r%20st_10), [267](TOKTOM:1364%200%20r%20st_267) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 32, 113, 115, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Изменить доли домовладения, принадлежащего мне и ответчику, признав за мною право собственности на \_\_\_\_\_ дома, а за ответчиком на \_\_\_\_\_ жилого дома, находящегося по адресу: «Адрес истца»

2. Взыскать с ответчика в мою пользу расходы по оплате помощи представителя в сумме \_\_\_\_\_ сомов и другие судебные расходы.

***Приложение:***

1. Правоустанавливающие и правоудостоверяющие документы сторон на доли жилого: дома (договор купли-продажи, дарения, свидетельство о праве на наследство, технические паспорта на жилой дом, государственный акт о праве собственности на земельный участок и др.);

2. Справки учреждения Кадастра о государственной регистрации прав на дом;

3. Копия плана жилого дома и строений;

4. Квитанция об оплате государственной пошлины;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

6. Копия паспорта истца;

7. Копия искового заявления;

8. Копия договора об оказании юридической помощи и квитанция об оплате по договору;

9. Доказательства, подтверждающие, что пристройка произведена истцом с надлежащего разрешения и принята в эксплуатацию (акт приемки комиссии, копия решения о разрешении на производство работ по возведению пристройки и т.п.).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании преимущественного права покупки доли в общей долевой собственности на жилой дом**

Я являюсь собственником \_\_\_\_\_ доли жилого дома, расположенного по адресу: «Адрес истца», собственником остальной части домовладения является ответчик.

Мне стало известно, что ответчик решил продать свою долю в общей долевой собственности на жилой дом. Однако об этой сделке купли-продажи «Ф.И.О. ответчика» не поставил меня в известность в установленном законом порядке.

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. договор купли-продажи состоялся, покупателем стал \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.).

Я не согласен с этой сделкой, так как желаю сам приобрести спорную часть дома.

В соответствии с частями 2 и 3 статьи 270 Гражданского кодекса КР, продавец доли обязан известить в письменной форме остальных участников долевой собственности о намерении продать свою долю постороннему лицу с указанием цены и других условий, на которых продает ее. Если остальные участники долевой собственности откажутся от покупки или не приобретут продаваемую долю в праве собственности на недвижимое имущество в течение месяца, а в отношении прочего имущества - в течение десяти дней со дня извещения, продавец вправе продать свою долю любому лицу. При продаже доли с нарушением преимущественного права покупки любой другой участник долевой собственности имеет право в течение трех месяцев требовать в судебном порядке перевода на него прав и обязанностей покупателя.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [10](TOKTOM:1364%200%20r%20st_10), [270](TOKTOM:1364%200%20r%20st_270) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 32, 115, 134 и 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Признать за мной преимущественное право покупки \_\_\_\_\_ доли, принадлежащей «Фамилия, имя и отчество ответчика» в общей долевой собственности в жилом доме по адресу: «Адрес истца» и перевести на меня права и обязанности покупателя указанной части дома.

2. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству истребовать у ответчика документы, связанные с заключением договора купли-продажи доли указанного домовладения.

3. Взыскать с ответчика в мою пользу расходы по оплате помощи представителя в сумме \_\_\_\_\_ сомов.

***Приложение:***

1. Правоустанавливающие и правоудостоверяющие документы сторон на доли жилого: дома (договор купли-продажи, дарения, свидетельство о праве на наследство, технические паспорта на жилой дом, государственный акт о праве собственности на земельный участок и др.);

2. Справки с Кадастра о государственной регистрации прав на дом;

3. Квитанция об оплате юридических услуг;

4. Документы, подтверждающие внесение истцом на депозит суда суммы стоимости оспариваемой части дома, а также других сумм, подлежащих выплате покупателю в возмещение понесенных им при покупке дома необходимых расходов;

5. Квитанция об оплате государственной пошлины;

6. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

7. Копия паспорта истца;

8. Копии искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о выселении временного жильца**

Мне принадлежит на праве частной собственности \_\_\_\_\_-комнатная квартира (жилой дом) общей площадью \_\_\_\_\_ кв.м, расположенная по адресу: «Адрес истца», на основании договора купли-продажи от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. и технического паспорта №\_\_\_ от «\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

«Дата» ко мне обратился мой племянник «Ф.И.О. ответчика» и попросил предоставить ему указанную квартиру (дом) для временного проживания.

Я разрешил ответчику пользоваться принадлежащим мне жилым помещением в течение \_\_\_\_ месяцев, о чем у нас имеется устное соглашение, факт заключения которого может подтвердить моя сестра «Ф.И.О. сестры».

По истечении оговоренного срока я обратился «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. к ответчику с просьбой выехать из предоставленного ему во временное пользование жилого помещения. Мою просьбу ответчик проигнорировал. В дальнейшем я письменно обратился к ответчику с требованием выехать из квартиры (жилого дома), однако на мое требование со стороны ответчика следовал категорический отказ.

Согласно части 2 статьи 55 Жилищного кодекса КР, временные жильцы обязаны освободить помещение по первому требованию нанимателя или членов его семьи, проживающих в данном помещении. В случае отказа наниматель или члены его семьи вправе требовать в судебном порядке выселения временных жильцов без предоставления другого жилого помещения.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 55 Жилищного кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 25, 30, 134,135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Выселить «Ф.И.О.

ответчика» из принадлежащей мне на праве собственности квартиры № \_\_\_\_\_ по адресу: «Адрес истца».

***Приложение:***

1.Копия договора купли-продажи квартиры от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г.

2. Выписка из Единого реестра прав на недвижимое имущество от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г.

3. Справка из ЦОН, подтверждающая регистрацию истца в указанной квартире;

4. Копия письменного предупреждения о выселении;

5. Квитанция об оплате государственной пошлины;

6. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

7. Копия паспорта истца;

8. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ**

**(о возмещении ущерба вследствие затопления квартиры)**

Я, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ проживаю на третьем этаже по вышеуказанному адресу, а ответчик – \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ проживает на четвертом этаже.

С момента нашего заселения с семьей в квартиру в \_\_\_\_ году, соседка с четвертого этажа - \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ проживающая по вышеуказанному адресу постоянно топит нас. При затоплении квартиры, истец с семьей вынуждены систематически производить ремонт за свой счет, так как ответчик всегда обещает выплатить расходы, но фактически обязательства по возмещению ущерба не выполняет. При последнем затоплении, которое произошло в конце сентября текущего года пришли в негодность потолки и стены ванной комнаты, коридоре и в гостиной, а также пол в гостиной буквально проваливается. На сегодняшний день, ответчик продолжает топить мою квартиру, несмотря на замечания устранить поломки поврежденной системы, в следствие которой происходит систематическое затопление квартиры истца, ответчица не реагирует.

В силу последнего затопления ответчицей квартиры был составлены акты со стороны предприятия ВДС ПЭУ «Бишкекводоканал» и муниципальным территориальным управлением № \_\_\_\_. Кроме того, согласно заключению независимой оценки ОсОО «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» сумма причиненного ущерба в результате затопления квартиры составляет \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

На основании вышеизложенного, руководствуясь статьями 10, 14 Гражданского кодекса КР, статьями 4, 25, 30, 134, 135 Гражданского процессуального Кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Взыскать с ответчика сумму ущерба в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

2. Взыскать с ответчика государственную пошлину в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

***Приложения****:*

1. Копия искового заявления;

2. Копия паспорта истца;

2. Копия технического паспорта на квартиру;

3. Выписка из Единого реестра прав на недвижимое имущество на квартиру ответчика;

4. Акт осмотра квартиры МТУ №\_\_\_;

5. Акт осмотра предприятия ВДС ПЭУ «Бишкекводоканал»;

6. Пять фотографий следов затопления квартиры – оригинал;

7. Квитанция об оплате государственной пошлины;

8. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

9. Заключение независимой оценки о размере причиненного ущерба.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**1.4. Наследственные споры**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)**

**Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании недействительным свидетельства о праве на наследство**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. скончался мой муж «Ф.И.О. умершего». «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. нотариус государственный нотариальной конторы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района «Ф.И.О. государственного нотариуса» выдала ответчику «Ф.И.О. ответчика» свидетельство о праве на наследство по закону на принадлежащую мне и моему покойному мужу «Ф.И.О. умершего» квартиру по адресу: «Адрес истца».

Указанная квартира была нами приобретена в период нашей совместной жизни, в ней я проживала постоянно и продолжаю проживать в настоящее время, а «Ф.И.О. ответчика» ни одного дня в этой квартире не проживал и никогда прописан в ней не был.

После смерти мужа я приняла наследство, продолжая проживать в указанной квартире и оплачивала все коммунальные платежи. Наши дети «Ф.И.О.» и «Ф.И.О.» отказались от причитающейся им доли наследства в мою пользу, о чем в установленном порядке ими составлены соответствующие заявления.

Помимо фактического принятия наследства я обратилась в нотариальную контору \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_-ского района для надлежащего юридического оформления, однако нотариус «Ф.И.О. государственного нотариуса» отказала мне в выдаче свидетельства о праве на наследство, хотя представленные мною документы она оставила у себя. Как мне стало позже известно, эти документы государственный нотариус использовала для выдачи ответчику «Ф.И.О. ответчика» оспариваемого Свидетельства о праве на наследство по закону.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 10, [185](TOKTOM:1364%200%20r%20st_185), [1141](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1141), [1142](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1142), [1150](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1150), [1153](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1153) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Признать недействительным "Свидетельство о праве на наследство по закону", выданное «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. нотариальной конторой \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_- ского района ответчику «Ф.И.О. ответчика» на квартиру по адресу: «Адрес истца».

2. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству прошу истребовать у ответчиков подлинный экземпляр Свидетельства о праве на наследство по закону и другие документы наследственного дела.

***Приложения:***

1. Копия свидетельства о праве на наследство по закону от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

2. Свидетельство о смерти Ф.И.О. умершего № \_\_\_\_\_ от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

3. Выписка из Единого реестра прав на недвижимое имущество из Кадастра от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. о государственной регистрации права на квартиру;

4. Свидетельство о заключении брака с умершим № \_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

5. Заявления детей об отказе от наследства;

6. Документы, подтверждающие факт принятия наследства;

7. Копия паспорта истца;

8. Квитанция об уплате государственной пошлины;

9. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

10. Две копии искового заявления;

11. Ходатайство об истребовании наследственного дела.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)**

**Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)**

**Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о признании завещания недействительным  
(выданного недееспособным лицом)**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г., в возрасте 92 лет скончался мой дядя «Ф.И.О. дяди». После его смерти открылось наследство, которое состоит из квартиры по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, автомашины марки Лексус RX300, земельного участка, находящегося по адресу: «Адрес земельного участка».

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. при обращении за свидетельством о праве на наследство я неожиданно узнал от государственного нотариуса «Ф.И.О. нотариуса», что за неделю до смерти завещал все свое имущество «Ф.И.О. ответчика» - сыну своей последней жены. Указанное завещание удостоверено заместителем главного врача по хозяйственной части.

Данное завещание является недействительным, поскольку в последние годы жизни умершего был тяжело болен и не мог понимать значения своих действий. Он постоянно забывал свой адрес и телефон, иногда не узнавал даже родственников, постоянно заговаривался и часто вообще не понимал, где находится. В имеющихся медицинских документах (выписки из историй болезни за \_\_\_\_\_\_\_\_\_ годы и др.) зафиксированы резкое снижение памяти, утрата сознания, нарушение мозгового кровообращения и т.д.

Подтвердить данные обстоятельства также могут свидетели: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Ф.И.О., адрес), которых я прошу вызвать в судебное заседание.

Врачами больницы, в которой последнее время находился умерший, его состояние оценивалось как тяжелое. Это подтверждается и заключением терапевтов, отмечавших, что "контакт с больным затруднен", что у него "затуманенное состояние, переходящее в коматозное", и заключением психиатров о том, что "Ф.И.О. умершего страдает церебральным атеросклерозом с выраженными изменениями психики", а также "расстройством восприятия и интеллекта". Все это свидетельствует о том, что психика умершего была изменена, и своих действий наследодатель понимать не мог.

Кроме того, у моего покойного дяди не складывались отношения с новой семьей, доказательством чего служит его письмо на имя прокурора \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ района с жалобой на новую жену и ее сына, которые не только не ухаживали за ним, более того, как там указано, они "грабили" его, в связи с чем «Ф.И.О. умершего» просил оказать ему содействие в возвращении его ценных вещей, которые жена перевезла на свою квартиру. Совершенно очевидно, что таким людям мой дядя, будь он в здравом уме, ничего завещать бы не стал.

Само завещание также составлено с нарушением закона, поскольку заверено оно было не правомочным должностным лицом. Согласно пункту 1 части 1 статьи 1133 Гражданского кодекса КР, пунктам 2 и 25 о порядке удостоверения завещаний и доверенностей в лечебных учреждениях, госпиталях и в домах-интернатах для престарелых и инвалидов, утвержденной Постановлением Правительства КР от 20 апреля 2011 года №179, этот документ не может визировать заместитель главного врача по хозяйственной части.

На основании изложенного, в соответствии с частью 1 [статьи 193](TOKTOM:1364%200%20r%20st_193), частями 1 и 5 [статьи 1137](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1137) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 134, [13](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133)5 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Признать недействительным завещание «Ф.И.О. умершего» в пользу «Ф.И.О. ответчика».

2. Признать недействительной регистрацию права собственности «Ф.И.О. ответчика» квартиры, находящейся по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

3. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству прошу истребовать у ответчика подлинный экземпляр завещания.

***Приложения:***

1. Копия завещания «Ф.И.О. умершего»;

2. Свидетельство о смерти «Ф.И.О. умершего» № \_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

3. Выписка из Единого реестра прав на недвижимое имущество Кадастра о государственной регистрации права «Ф.И.О.» на квартиру N \_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

4. Копия паспорта истца;

5. Квитанция об оплате государственной пошлины;

6. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

7. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)**

**Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о назначении дополнительного срока для подачи заявления о принятии наследства**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. скончался(ась) мой/моя \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (степень родства с истцом, Ф.И.О. наследодателя). После его/ее смерти открылось наследство, которое состоит из: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (перечислить имущество).

До настоящего времени я был лишен возможности юридически оформить свои наследственные права на указанное имущество по причине \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, однако фактически принял наследство и в течение всего времени со смерти наследодателя до настоящего времени лично производил \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (ремонт, оплату коммунальных услуг и т.п.).

Подтвердить данные обстоятельства могут следующие свидетели: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О., адрес), которых я прошу вызвать в судебное заседание.

Согласно части 3 статьи 1155 Гражданского кодекса КР, по иску наследника, опоздавшего по уважительной причине, суд может назначить ему дополнительный срок, достаточный для подачи заявления о принятии наследства.

На основании изложенного, в соответствии с пунктом 3 статьи [1155](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1155) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Назначить мне дополнительный срок для подачи заявления о выдаче свидетельства о праве на наследство в виде \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

***Приложения:***

1. Документы, удостоверяющие факт родства с наследодателем;

2. Выписка из Единого реестра прав на недвижимое имущество с Кадастра о государственной регистрации права собственности наследодателя № \_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

3. Документы, подтверждающие факт принятия наследства;

4. Копия паспорта истца;

5. Квитанция об уплате государственной пошлины;

6. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

7. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Третье лицо: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)**

**Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о разделе наследственного имущества**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. скончался(ась) моя тетя «Ф.И.О. тети». После ее смерти осталось незавещанным имущество:

- жилой дом по адресу \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, по оценке ОсОО «\_\_\_\_\_\_\_» - \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов;

- мебель и предметы домашнего обихода, по оценке ОсОО «\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_сомов;

Общая стоимость имущества составляет \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_) сом.

Кроме меня, наследником по закону является «Ф.И.О. ответчика», проживающий по адресу: «Адрес ответчика», который в настоящее время единолично владеет и пользуется домом и всем остальным имуществом наследодателя, а добровольно разделить имущество или не соглашается.

Факт принадлежности указанных вещей моей тете и чинимые мне ответчиком препятствия в пользовании домом могут подтвердить свидетели \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О., адрес), которых я прошу вызвать в судебное заседание.

Согласно части 2 статьи 1159 Гражданского кодекса КР, раздел наследства производится по соглашению наследников в соответствии с причитающимися им долями, а при недостижении соглашения в судебном порядке.

На основании изложенного, в соответствии с частью 2 [статьи 1159](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1159) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), 134, 135 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Произвести раздел имущества после смерти «Ф.И.О. тети» между мною и «Ф.И.О. ответчика» в равных долях.

***Приложения:***

1. Свидетельство о смерти «Ф.И.О. тети» №\_\_\_\_ от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_г.

2. Выписка из Единого реестра прав на недвижимое имущество с Кадастра о государственной регистрации права истца и ответчика на жилой дом;

3. Копия паспорта истца;

4. Квитанция об оплате государственной пошлины;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

6. Копия искового заявления;

7. Свидетельство о праве на наследство.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**1.5. Защита чести, достоинства и деловой репутации**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Со-ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ  
о защите чести и достоинства и компенсации морального вреда**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. ответчик распространил в отношении меня порочащие и не соответствующие действительности сведения, заключающиеся в том, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать).

Указанные сведения были распространены \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать способ распространения).

Этими действиями был причинен ущерб принадлежащему мне нематериальному благу - моей чести и достоинству (деловой репутации), что причинило мне нравственные страдания, заключающиеся в претерпевании мною \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (страха, обиды, разочарования, горя, чувства утраты и т.п.).

Следующие фактические обстоятельства, при которых мне был причинен моральный вред, повысили степень моих страданий: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать).

Я обладаю следующими индивидуальными особенностями, которые повысили степень перенесенных мною страданий: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать)

Наличие этих особенностей подтверждается следующими доказательствами: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать).

Претерпевание мною указанных страданий дополнительно подтверждается следующими доказательствами: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать).

По моему мнению, причиненный мне ответчиком моральный вред будет компенсирован в случае выплаты мне ответчиком денежной компенсации в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 10, [16](TOKTOM:1364%200%20r%20st_16), [18](TOKTOM:1364%200%20r%20st_18), [1027](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1027) и [1028](TOKTOM:3128%200%20r%20st_1028) Гражданского кодекса КР, статьями [4](TOKTOM:15396%200%20r%20st_4), [134](TOKTOM:15396%200%20r%20st_132) и [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1.Обязать ответчика опровергнуть распространенные сведения \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать желаемый способ опровержения).

2.Взыскать с ответчика денежную компенсацию причиненного мне морального вреда в сумме \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

***Приложения:***

1. Письменные доказательства в обоснование иска \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать);

2. Копия паспорта истца;

3. Квитанция об уплате государственной пошлины;

4. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

5. Копия искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о признании сведений, содержащихся в статье «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. не соответствующих действительности, порочащими честь, достоинство и деловую репутацию**

В газете «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» №\_\_\_ от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г., была опубликована статья под названием «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_».

В данной статье автором, распространены сведения, которые не соответствуют действительности и являются порочащими, мою честь, достоинство и деловую репутацию как гражданина Кыргызской Республики и \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

В соответствии с постановлением Пленума Верховного суда Кыргызской Республики «О некоторых вопросах судебной практики разрешения споров о защите чести, достоинства и деловой репутации» от 5 декабря 2003 года № 20: «Под распространением сведений, порочащих деловую репутацию гражданина следует понимать их распространение в печати».

Согласно названному постановлению Пленума Верховного суда Кыргызской Республики и в соответствии с требованиями Гражданского процессуального кодекса Кыргызской Республики, обязанность доказывания соответствия распространенных сведений действительности возлагается на ответчика.

Статья, опубликованная на страницах газеты «Вечерний Бишкек» общим тиражом \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_) экземпляров, а также на сайте: «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_», распространена на всей территории Кыргызской Республики и близлежащих странах, порочит мою деловую репутацию, также является не соответствующей действительности и оскорбляет меня, нарушая мои гражданские права, гарантированные Конституцией Кыргызской Республики.

Статьей 20 Закона Кыргызской Республики «О средствах массовой информации» предусмотрено, что журналист обязан проверять достоверность своих сообщений. Также статей 11 Закона КР «О гарантиях и свободе доступа к информации» установлено, что средства массовой информации обязаны проверять достоверность публикуемой информации, и несут совместное с источником информации ответственность за ее достоверность и в порядке, установленном законодательством. Лица, виновные в нарушении права на информацию, несут ответственность в соответствии с законодательством.

Согласно статье 7 Закона Кыргызской Республики «О защите профессиональной деятельности журналиста», при осуществлении профессиональной деятельности журналист обязан:

- соблюдать требования законодательства и международных договоров Кыргызской Республики;

- проверять достоверность подготавливаемых материалов и сообщений, а также предоставлять объективную информацию;

- удовлетворять просьбы лиц, представивших информацию, об указании их авторства;

- придерживаться принципа презумпции невиновности;

- уважать права и свободы, честь и достоинство личности.

В нарушении вышеприведенных норм законодательства Кыргызской Республики ни автор статьи, ни редакция газеты «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» при подготовке материалов к публикации, не предприняли никаких мер для проверки достоверности информации распространенной редакцией газеты «\_\_\_\_\_\_\_», и распространили измышления и выводы, не соответствующие действительности. Это очевидно свидетельствует о том, что ответчики своими действиями преследуют единственную цель - причинить вред истцу путем его дискредитации в глазах общественности.

В частности, газетой были распространены следующие сведенья:

«\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_».

В соответствии с пунктом 1 статьи 18 Гражданского кодекса Кыргызской Республики, гражданин вправе требовать по суду опровержения сведений, порочащих его честь, достоинство или деловую репутацию, если распространивший такие сведенья не докажет, что они соответствуют действительности. То есть законом допускается и защищается такое нематериальное благо, как деловая репутация.

Согласно выше названному постановлению Пленума Верховного суда Кыргызской Республики и в соответствии с требованиями Гражданского процессуального кодекса Кыргызской Республики на истца возлагается обязанность доказать факт распространения порочащих его сведений лицом, к которому предъявлен иск. Обязанность доказывания соответствия распространенных сведений действительности возлагается на ответчика.

Статья 25 Закона Кыргызской Республики «О средствах массовой информации» гласит о том, что «за нарушение норм настоящего закона могут быть привлечены к ответственности: учредитель средств массовой информации в лице руководителя, орган средства массовой информации в лице редактора и лицо, представившее информационный материал».

В соответствии со статьей 18 Гражданского кодекса Кыргызской Республики лицо, в отношении которого распространены сведения, порочащие четь достоинство и деловую репутацию, вправе наряду с опровержением таких сведений требовать возмещения морального вреда, причиненных их распространением.

Размер компенсации морального вреда, причиненного Ответчиками, я оцениваю в общей сумме \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_) сом. Факт распространения сведений подтверждается публикацией в газете редакции «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ года в № \_\_\_\_\_\_\_\_ и на страницах интернет сайта редакции «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_».

Таким образом, я считаю, что ответчик умышленно распространил на страницах средства массовой информации, а также на страницах сайта в интернет сведения не соответствующие действительности и порочащие деловую репутацию Истца. А потому в соответствии со ст. 11, 1027, 1028 Гражданского кодекса Кыргызской Республики, ответчик обязан опровергнуть распространенные им сведения и компенсировать истцу моральный вред, причиненный его неправомерными действиями.

В целях досудебного урегулирования спора в адрес всех ответчиков была направлена соответствующая претензия. Однако по непонятным причинам ни от одного ответчика не было получено ответа.

На основании вышеизложенного и руководствуясь ст. ст. 10, 16, 18, 1027, 1028 Гражданского кодекса Кыргызской Республики, ст. ст. 4, 134, 135 Гражданского процессуального кодекса Кыргызской Республики,

**ПРОШУ:**

1. Признать сведения, содержащиеся в статье под названием «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» в газете «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» в № \_\_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ года и на интернет сайте редакции газеты «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» не соответствующими действительности и порочащими честь, достоинство и деловую репутацию Истца.

2. Обязать ответчика опровергнуть сведения, содержащиеся в статье под названием «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» в газете «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» в № \_\_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ года и на интернет сайте редакции газеты «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_»

3. Взыскать с ответчиков компенсацию морального вреда в размере: \_\_\_\_\_\_ (\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_) сом.

***Приложения***:

1. Копия претензии;

2. Экземпляр газеты «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г.

3. Копия паспорта истца;

4. Квитанция об оплате государственной пошлины;

5. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии искового заявления (почтовая квитанция);

6. Две копии искового заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**2. Судебное разбирательство**

**2.1. Заявления**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**об обеспечении доказательств**

В производстве «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» находится гражданское дело по иску (заявлению) «Ф.И.О. истца» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет спора). Судебное заседание назначено на «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г.

По данному делу в качестве доказательств мною предполагается предоставить \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(доказательства: объяснения свидетелей; вещественные доказательства и т.п.) для установления \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(для подтверждения каких обстоятельств необходимы эти доказательства).

Однако есть основания опасаться, что предоставление указанных доказательств к моменту судебного рассмотрения будет \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(невозможным или затруднительным) ввиду того, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(причины, побудившие заявителя обратиться с просьбой об обеспечении: свидетель умрет, уедет за рубеж; могут исчезнуть признаки или свойства предмета, имеющего значение вещественного доказательства, и т.д.).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 73, 74 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

В целях обеспечения доказательств по гражданскому делу №\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (какие действия по обеспечению доказательств должен совершить суд: допросить свидетеля; провести осмотр письменных и вещественных доказательств и др.)

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о принятии мер по обеспечению иска**

**(о запрещении проводить общее собрание акционеров)**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. в «Наименование суда» мною предъявлен иск о признании недействительными решения решений Совета директоров АО "Жаш Канат" от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. о созыве общего собрания акционеров АО " Жаш Канат" на «\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

В случае проведения общего собрания акционеров АО "Жаш Канат" и проведения голосования по вопросам, предложенным Советом директоров, исполнении решения суда по моему иску будет невозможным.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 142 и 144 Гражданского процессуального кодекса,

**ПРОШУ:**

В обеспечение исковых требований запретить ответчику проводить собрания акционеров АО "Жаш Канат".

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о принятии мер по обеспечению иска**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. в «Наименование суда» мною предъявлен иск к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет иска).

Однако ответчик в настоящее время \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(действия ответчика или иные причины, которые могут затруднить), что может повлечь затруднения или сделать невозможным исполнение решения суды в исполнении решения суда или вообще сделать его исполнение невозможным.

Указанные обстоятельства подтверждаются \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(доказательства).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 142 и 144 Гражданского процессуального кодекса,

**ПРОШУ:**

В обеспечение исковых требований \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(необходимые, по мнению заявителя, меры)

***Приложения:***

1.Документы, подтверждающие основания опасаться, что непринятие мер обеспечения иска может затруднить или сделать невозможным исполнение решения суда;

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**об изменении основания иска**

Мною подано в суд исковое заявление к «Ф..И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет иска).

В связи с \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(причины изменения основания иска) считаю необходимым изменить основания своего иска (заявления).

На основании изложенного, в соответствии со статьей 43 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Изменить основание иска к «Ф.И.О. ответчика», а именно: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать изменения в описательной или мотивировочной части искового заявления).

***Приложение:***

1.Копия заявления для ответчика;

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о принятии мер по обеспечению иска**

**(наложении ареста на имущество)**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. в «Наименование суда» я подал исковое заявление о взыскании суммы в возмещение вреда, причиненного мне в результате дорожно-транспортного происшествия, происшедшего по вине «Ф.И.О. ответчика».

В настоящее время ответчик уволился с работы, продает свое имущество, чтобы не возмещать ущерб. Это дает мне основания для опасения, что ответчик продаст все свое имущество и будет неплатёжеспособным для возмещения причиненного мне ущерба в случае, если мой иск будет удовлетворен.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 142, 143, 144 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

В целях обеспечения иска наложить арест на принадлежащую <Ф.И.О. ответчика> автомашину \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, государственный номер \_\_\_\_\_, поскольку непринятие этих мер может сделать невозможным исполнение решения суда.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о принятии мер по обеспечению иска**

**(наложение ареста на денежные средства)**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. в «Наименование суда» я подал исковое заявление к \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Наименование ответчика) о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(вид, наименование дела).

Учитывая, что ответчик не располагает имуществом, на которое может быть обращено взыскание, считаю, что непринятие мер по обеспечению иска затруднит или сделает невозможным исполнение судебного решения.

Факт наличия у ответчика денежных средств на банковском счете установлен в предварительном судебном заседании от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. и ответчиком не оспаривается.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 142, 143, 144 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

В целях обеспечения иска наложить арест на денежные средства \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(наименование ответчика), находящиеся на его банковском счете № \_\_\_\_\_ в банке \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, в размере суммы исковых требований.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**об обеспечении иска путем наложения ареста на имущество**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. в «Наименование суда» я подал исковое заявление о признании недействительным "Свидетельства о праве на наследство по закону", выданного «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. ответчику «Ф.И.О. ответчика» государственным нотариусом \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На основании оспариваемого "Свидетельства о праве на наследство" ответчик произвел государственную регистрацию права собственности на мою квартиру № \_\_\_\_\_ по адресу «Адрес истца» и в настоящее время пытается ее продать, о чем «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. он подал заявление в газету «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_» и мобильное интернет приложение «Lalafo».

В связи с тем, что в случае продажи ответчиком или отчуждения иным способом указанной квартиры исполнение судебного решения по данному делу будет невозможным, в соответствии со статьями 142, 143, 144 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Наложить арест на квартиру № \_\_\_\_\_ по адресу: «\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_».

***Приложения:***

* 1. Выписка из Единого реестра прав на недвижимое имущество из Кадастра;
  2. Копия заявления.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**2.2. Ходатайства**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об истребовании письменных доказательств**

В соответствии с приказом директора ОсОО "Альфа" от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. в связи с сокращением штатов на ОсОО "Альфа" я была уволена по пункту 1 [статьи 83](TOKTOM:2724%200%20r%20st_83) Трудового кодекса КР.

Считаю данный приказ незаконным, поскольку фактически сокращения штатов на предприятии не было.

Данный факт может быть подтвержден штатным расписанием, утвержденным директором ОсОО "Альфа" «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г..

Я обратилась к администрации ОсОО "Альфа" с просьбой предоставить мне копию штатного расписания для приобщения к материалам дела, но администрация отказала в удовлетворении моей просьбы.

Также мне было отказано в получении справки о размере заработной платы за последние 3 календарных месяца работы, необходимой для исчисления среднего заработка за время вынужденного прогула.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 3[7](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [66](TOKTOM:15396%200%20r%20st_61), 68, 81 и [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Обязать ответчика предоставить в «Наименование суда» для приобщения к материалам гражданского дела:

- копию штатного расписания акционерного общества за \_\_\_\_ год

- справку о размере моего среднего заработка за последние 3 календарных месяца.

Для более быстрого получения документа судом прошу выдать запрос мне на руки.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об истребовании письменных доказательств**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» (заявлению) о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет спора).

По данному делу в качестве доказательств я предполагаю представить следующие документы: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить), которые находятся в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(где и у кого), так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основания, по которым заявитель считает, что доказательства находятся именно там).

Данными документами будут установлены \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить обстоятельства и указать их значение для дела).

Указанные документы я не могу получить самостоятельно, так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(причины, препятствующие самостоятельному получению доказательств).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 3[7](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [66](TOKTOM:15396%200%20r%20st_61), 68, 81 и [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Истребовать вышеуказанные документы для приобщения их к материалам гражданского дела № \_\_\_\_\_ .

Для более быстрого получения судом документов прошу запрос выдать мне на руки.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об истребовании вещественных доказательств**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» (заявлению) о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет спора).

По данному делу в качестве доказательств я предполагаю представить следующие предметы: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить подробно, с описанием каждого предмета (вещи) и указанием их индивидуальных признаков), которые находятся в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(где и у кого), так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основания, по которым заявитель считает, что доказательства находятся именно там).

Данными вещественными доказательствами будут установлены \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить обстоятельства и указать их значение для дела).

Указанные вещественные доказательства я не могу получить самостоятельно, поскольку \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(причины, препятствующие самостоятельному получению доказательств).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 3[7](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [66](TOKTOM:15396%200%20r%20st_61), 68, 85, 86 и [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Истребовать указанные вещественные доказательства: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ для приобщения их к материалам гражданского дела № \_\_\_\_\_.

Для более быстрого получения судом предметов прошу запрос выдать мне на руки.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об истребовании звуко (видео) записей**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» (заявлению) о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет спора).

По данному делу в качестве доказательств я предполагаю представить следующие звуко (видео) записи, сделанные \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(когда, кем и в каких условиях осуществлялась запись), которые находятся в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(где и у кого), так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основания, по которым заявитель считает, что доказательства находятся именно там).

Данными звуко (видео) записями будут установлены \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить обстоятельства и указать их значение для дела).

Указанные вещественные доказательства я не могу получить самостоятельно, так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(причины, препятствующие самостоятельному получению доказательств).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 3[7](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [66](TOKTOM:15396%200%20r%20st_61), 68, 85, 86, 91 и [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Истребовать указанные звуко (видео) записи \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ для приобщения их к материалам гражданского дела № \_\_\_\_\_ .

Для более быстрого получения судом предметов прошу запрос выдать мне на руки.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о вызове свидетеля**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» (заявлению) о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет спора).

Для установления \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(обстоятельства, имеющие значение для дела, которые может подтвердить свидетель) считаю необходимым допросить в качестве свидетеля гр. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. свидетеля, его адрес).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 37, 68, 78 и 153 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Вызвать в судебное заседание в качестве свидетеля \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О. свидетеля), проживающего по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении строительно-технической экспертизы**

Мною подан [иск](ADVOCATE:2219251) к «Ф.И.О. ответчика» [о признании права собственности на часть домовладения.](ADVOCATE:2219251)

Совместно с ответчиком в период с «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. по «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. был построен жилой дом по адресу: «Адрес ответчика» общей площадью \_\_\_\_\_ кв.м., жилой \_\_\_\_\_ кв.м., состоящий из \_\_\_\_\_ комнат, террасы, кухни и отдельно стоящего строения - бани.

Как я указывал в иске, я принимал непосредственное участие в строительстве, приобретал и доставлял строительные материалы, нанимал рабочих и оплачивал их работу. Однако на мои требования о добровольном выделении доли в построенном доме ответчик ответил отказом.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [35](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), 93, [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству назначить строительно-техническую экспертизу, поставив на разрешение экспертов следующие вопросы:

- какова действительная стоимость жилого дома с учетом розничных цен на строительные материалы, оплаты рабочей силы по существующим в данной местности расценкам, степени износа дома, его благоустройства;

- возможно ли технически разделить дом в натуре;

- возможен ли с технической точки зрения раздел дома в соответствии с размером доли каждого из совладельцев в праве собственности на дом (если раздел дома таким образом невозможен, то указать, почему);

- какие варианты раздела дома технически возможны (обозначить на плане, провести соответствующие расчеты, обоснования и пояснения по каждому варианту, обязательно указав стоимость частей домовладения, на которые оно подлежит разделу);

- какие конкретно работы требуется провести по переоборудованию дома и какие материальные затраты необходимы на это по каждому из представленных вариантов раздела (составить смету на работы, указав стоимость материалов, затрат на оплату рабочей силы и т.п.).

2. Проведение экспертизы поручить Государственной судебно-экспертной службе при Министерстве юстиции Кыргызской Республики.

3. В распоряжение эксперта предоставить: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить документы).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении судебно-психиатрической экспертизы**

Я обратилась в «Наименование суда» с [заявлением о признании недееспособным](ADVOCATE:2211930) моего \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(степень родства Ф.И.О. гражданина), который страдает старческим слабоумием: пускает в квартиру посторонних людей, отдает им вещи и деньги; постоянно забывает зажигать включенную газовую плиту, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(другие обстоятельства, свидетельствующие об умственном расстройстве вследствие которого лицо не может понимать значения своих действий и руководить ими).

По этой причине он/она не может понимать значения своих действий, руководить ими и по своему болезненному состоянию нуждается в опеке, что подтверждается и выписками из истории болезни.

По сообщению Республиканского центра психического здоровья, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.), \_\_\_\_\_ года рождения находится с \_\_\_\_\_ года на учете по поводу шизофрении в параноидальной форме, является инвалидом II группы.

Таким образом, имеется достаточно данных о душевном заболевании \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.) а разрешение вопроса о том, может ли он отдавать отчет в своих действиях или руководить ими, возможно лишь путем проведения психиатрической экспертизы.

На основании изложенного, в соответствии со [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [93](TOKTOM:15396%200%20r%20st_88), [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150) и 293 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству назначить судебно-психиатрическую экспертизу, поставив на разрешение экспертов следующий вопрос: «Может ли \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, \_\_\_\_\_ года рождения, уроженец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.), проживающий «Адрес истца», в силу своей душевной болезни понимать значение своих действий или руководить ими?"

2. Проведение экспертизы поручить экспертам Республиканского центра психического здоровья при Министерстве здравоохранения Кыргызской Республики.

3. В распоряжение эксперта предоставить медицинские документы, касающиеся заболевания \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Фамилия, инициалы), находящиеся в РЦПЗ.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении экспертизы**

Мною подан иск (заявление) к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет спора).

Для разъяснения вопроса о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(суть вопроса, для разъяснения которого необходимо назначение экспертизы) требуются специальные познания в области \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 37, 93, 153 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. В порядке подготовки дела к судебному разбирательству назначить \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ экспертизу, поставив на разрешение экспертов следующие вопросы:

1.

2.

3.

2. Поручить проведение экспертизы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

3. В распоряжение экспертов предоставить: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить документы, иные доказательства).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об освобождении от уплаты государственной пошлины**

Мною подано в суд исковое заявление к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора).

Цена иска составляет \_\_\_\_\_ сомов, однако в настоящее время у меня нет возможности оплатить государственную пошлину в установленном размере, поскольку я \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (не работаю, нахожусь в отпуске по уходу за ребенком, одна воспитываю несовершеннолетних детей, и других источников дохода не имею.)

пенсионер(ка), размер получаемой мною пенсии - \_\_\_\_\_ сомов в месяц

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [102](TOKTOM:15396%200%20r%20st_102) , [135](TOKTOM:15396%200%20r%20st_133) Гражданского процессуального кодекса КР и [статьей 6](TOKTOM:278%200%20r%20st_6) закона "О государственной пошлине",

**ПРОШУ:**

Освободить меня от уплаты государственной пошлины при подаче искового заявления.

***Приложение:***

1. Документы, подтверждающие имущественное положение истца;

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об отложении судебного разбирательства  
(в связи с неявкой представителя)**

Ставлю суд в известность о том, что повестка о вызове меня к 9.00 часам «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. в судебное заседание по гражданскому делу № \_\_\_\_\_ по иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора) была получена мною только накануне вечера.

Однако мой представитель адвокат «Ф.И.О. адвоката», которому я поручил(а) осуществление защиты моих интересов в данном судебном процессе, в настоящее время занят в другом процессе в «Наименование суда апелляционной инстанции» в связи с выполнением обязанностей защитника по другому делу и его явка в судебное заседание «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. невозможна.

Обращаю внимание суда на то, что невозможность явки адвоката «Ф.И.О. адвоката» обусловлена только лишь несвоевременным извещением «Наименование суда». При заблаговременном сообщении мне о вызове в судебное заседание на «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. адвокат «Ф.И.О. адвоката» мог бы просить о переносе дня заседания в «Наименование суда апелляционной инстанции» на другую дату.

В отсутствие адвоката «Ф.И.О. адвоката» я, будучи человеком, не осведомленным в вопросах юриспруденции, не нахожу возможным даже пытаться осуществлять защиту своих интересов самостоятельно.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [57](TOKTOM:15396%200%20r%20st_52) и [169](TOKTOM:15396%200%20r%20st_168) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Отложить судебное разбирательство и назначить рассмотрение гражданского дела № \_\_\_\_\_ по иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора) на более поздний срок.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об отложении судебного разбирательства**

Ставлю суд в известность о том, что истец «Ф.И.О. истца» не может прибыть для участия в судебном заседании, назначенном на «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г., так как он(а) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать причину отсутствия: командировка, отдых, лечение и т.п.).

Поскольку я не имею необходимых [полномочий](ADVOCATE:2221120) на ведение дела в его (ее) отсутствие, а также в связи с тем, что по моим сведениям «Ф.И.О. истца» собирался сделать заявление о частичном изменении исковых требований, полагаю невозможным рассматривать дело в его (ее) отсутствие.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [63](TOKTOM:15396%200%20r%20st_58) и [171](TOKTOM:15396%200%20r%20st_170) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Отложить судебное разбирательство и назначить рассмотрение гражданского дела № \_\_\_\_\_ по иску «Ф.И.О. истца» на более поздний срок.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о возвращении письменных доказательств**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет иска).

В качестве письменных доказательств к делу приобщены подлинные документы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить).

Учитывая, что в судебном заседании «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. указанные документы были исследованы судом и лицами, участвующими в деле, а их возвращение не нанесет ущерба правильному разрешению спора, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35) и [84](TOKTOM:15396%200%20r%20st_79) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Возвратить мне подлинные документы: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить).

2. Засвидетельствовать верность представленных копий возвращаемых документов и приобщить копии к материалам дела.

***Приложение***:

* + 1. Копии документов (перечислить) на \_\_\_\_\_ листах;

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о возвращении вещественных доказательств**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет иска).

В качестве вещественных доказательств к делу приобщены \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить).

В связи с \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать основание возвращения вещественных доказательств),

Учитывая, что в судебном заседании «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. указанные доказательства были исследованы судом и лицами, участвующими в деле, а их возвращение не нанесет ущерба правильному разрешению спора, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35) и [90](TOKTOM:15396%200%20r%20st_85) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Рассмотреть вопрос о возвращении \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, приобщенных к гражданскому делу № \_\_\_\_\_ в качестве вещественных доказательств.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о возвращении звуко (видео) записей**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет иска).

В качестве доказательств к делу приобщены звуко (видео) записи \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(перечислить).

В связи с \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(указать основание возвращения звуко (видео) записей),в соответствии со статьями 37 и [92](TOKTOM:15396%200%20r%20st_87) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Рассмотреть вопрос о возвращении звуко (видео) записей \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, приобщенных к гражданскому делу № \_\_\_\_\_ в качестве доказательств.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о рассмотрении дела в закрытом судебном разбирательстве**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет иска).

В ходе судебного разбирательства подлежат исследованию обстоятельства, касающиеся \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (коммерческой или иной охраняемой законом тайны, сведений о частной жизни граждан, иных обстоятельств, гласное обсуждение которых способно помешать правильному рассмотрению дела), которые не подлежат разглашению.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [13](TOKTOM:15396%200%20r%20st_12), [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35) и [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Рассмотреть дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет иска) в закрытом судебном разбирательстве.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о привлечении к участию в деле третьего лица  
(без самостоятельных требований на предмет спора)**

В связи с тем, что решение по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» затрагивает интересы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Ф.И.О. (наименование) третьего лица;) и может повлиять на \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(на какие именно права или обязанности этого лица может повлиять решение по данному делу).

На основании изложенного, в соответствии со статьей [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35) и [45](TOKTOM:15396%200%20r%20st_43) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Привлечь \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Ф.И.О. (наименование) третьего лица;) к участию в деле в качестве третьего лица, не заявляющего самостоятельных требований на предмет спора.

***Приложения:***

1. Доказательства, подтверждающие наличие оснований для привлечения третьего лица к участию в деле;

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о возврате документов**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело по иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(предмет спора).

К данному делу были приобщены подлинники \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (наименование документа и его принадлежность).

В соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [84](TOKTOM:15396%200%20r%20st_79) и [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Возвратить мне указанный документ, так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (причины истребования документа).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об истребовании вещественных доказательств**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело по иску о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Ф.И.О. сторон, предмет спора).

По данному делу в качестве вещественных доказательств были приобщены \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (описать предмет, приобщенный в качестве вещественного доказательства и его принадлежность).

В соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [90](TOKTOM:15396%200%20r%20st_85) и [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Возвратить мне вещественные доказательства: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о вызове свидетеля**

«\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. в результате утечки углекислого газа на ОсОО "Кронус" был причинен ущерб моему здоровью. В настоящее время я являюсь инвалидом II группы по трудовому увечью.

Факт несчастного случая, имевшего место на предприятии, может подтвердить мой напарник Иванов П.С., работавший со мной «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. и также получивший отравления.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [68](TOKTOM:15396%200%20r%20st_63), [78](TOKTOM:15396%200%20r%20st_73) и 153 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Вызвать в судебное заседание в качестве свидетеля Иванова П.С., проживающего по адресу: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о допросе свидетелей при отложении разбирательства дела**

В связи с тем, что ответчик «Ф.И.О. ответчика» заявил ходатайство об отложении разбирательства дела в связи с необходимостью представления им дополнительных доказательств, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167) и [172](TOKTOM:15396%200%20r%20st_171) Гражданского процессуального кодекс КР,

**ПРОШУ:**

Допросить в настоящем судебном заседании явившихся свидетелей \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Фамилия, инициалы свидетеля).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о предоставлении свидетелю права использовать письменные материалы**

Судом удовлетворено заявленное мною [ходатайство о вызове свидетеля](ADVOCATE:2223610) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

В соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167) и [180](TOKTOM:15396%200%20r%20st_179) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Разрешить свидетелю \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Фамилия, инициалы свидетеля) при даче показаний использовать письменные материалы (заметки), содержащие \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (какую информацию).

Указанная информация имеет прямое отношение к рассматриваемому делу, поскольку \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (причины, по которым свидетелю необходимо использовать письменные заметки и относимость содержащейся в них информации).

***Приложение:***

1. Письменные заметки на \_\_\_\_\_ листах

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении строительно-технической экспертизы**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» о признании права собственности на часть домовладения по адресу: «Адрес ответчика».

Указанный жилой дом общей площадью \_\_\_\_\_ кв.м., жилой \_\_\_\_\_ кв.м., состоящий из \_\_\_\_\_ комнат, террасы, кухни и отдельно стоящего строения - бани был построен совместно с ответчиком в период с «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. по «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

Как я указывал в иске, я принимал непосредственное участие в строительстве, приобретал и доставлял строительные материалы, нанимал рабочих и оплачивал их работу. Однако на мои требования о добровольном выделении доли в построенном доме ответчик ответил отказом.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [93](TOKTOM:15396%200%20r%20st_88), [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Назначить по делу № \_\_\_\_\_ строительно-техническую экспертизу, поставив на разрешение экспертов следующие вопросы:

- какова действительная стоимость жилого дома с учетом розничных цен на строительные материалы, оплаты рабочей силы по существующим в данной местности расценкам, степени износа дома, его благоустройства;

- возможно ли технически разделить дом в натуре;

- возможен ли с технической точки зрения раздел дома в соответствии с размером доли каждого из совладельцев в праве собственности на дом (если раздел дома таким образом невозможен, то указать, почему);

- какие варианты раздела дома технически возможны (обозначить на плане, провести соответствующие расчеты, обоснования и пояснения по каждому варианту, обязательно указав стоимость частей домовладения, на которые оно подлежит разделу);

- какие конкретно работы требуется провести по переоборудованию дома и какие материальные затраты необходимы на это по каждому из представленных вариантов раздела (составить смету на работы, указав стоимость материалов, затрат на оплату рабочей силы и т.п.).

2. Проведение экспертизы поручить Государственному центру судебных экспертиз при Министерстве юстиции Кыргызской Республики.

3. В распоряжение эксперта предоставить: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (перечислить документы).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении судебно-психиатрической экспертизы**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по [заявлению о признании недееспособным](ADVOCATE:2211930) моего \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(степень родства; Ф.И.О. гражданина), который страдает старческим слабоумием: пускает в квартиру посторонних людей, отдает им вещи и деньги; постоянно забывает зажигать включенную газовую плиту, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(другие обстоятельства, свидетельствующие об умственном расстройстве, вследствие которого лицо не может понимать значения своих действий и руководить ими) или с «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. он/она является инвалидом II группы в связи с психиатрическим заболеванием (шизофрения параноидальной формы), неоднократно помещался на излечение в Центр психического здоровья.

По этой причине он/она не может понимать значения своих действий, руководить ими и по своему болезненному состоянию нуждается в опеке, что подтверждается и выписками из истории болезни.

По сообщению Центра психического здоровья, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.), \_\_\_\_\_\_\_ года рождения находится с \_\_\_\_\_ года на учете по поводу шизофрении в параноидальной форме, является инвалидом II группы.

Таким образом, имеется достаточно данных о душевном заболевании \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(Ф.И.О.), а разрешение вопроса о том, может ли он отдавать отчет в своих действиях или руководить ими, возможно лишь путем проведения психиатрической экспертизы.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [93](TOKTOM:15396%200%20r%20st_88), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167), 293 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Назначить стационарную судебно-психиатрическую экспертизу, поставив на разрешение экспертов вопрос о подтверждении установленного у \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ диагноза о возможности для него в силу своего заболевания понимать значение своих действий и руководить ими.

2. Проведение экспертизы поручить экспертам Центра психического здоровья при Министерстве здравоохранения Кыргызской Республики.

3. В распоряжение эксперта предоставить медицинские документы, касающиеся заболевания \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Фамилия, инициалы), находящиеся в ЦПЗ.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении судебно-психиатрической экспертизы**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по иску [о признании недействительным завещания](ADVOCATE:2216230) моего дяди Исаева К.Н. по тем основаниям, что во время составления завещания он в силу своего заболевания не мог понимать значения своих действий и руководить ими.

Допрошенные в судебном заседании свидетели Мамбетова К.Ж. и Иванова П.С. - соседи Исаева К.Н. сообщили о том, что в течении последних полутора лет наблюдали странности в поведении Исаева К.Н.: неряшливость, неумеренное влечение к пище, расстройство памяти. Свидетель Сидорова В.И. - участковый врач-терапевт поликлиники № \_\_\_\_\_ указала, что в феврале и декабре 20\_\_ года к ней обращался Исаев К.Н. за медицинской помощью с жалобами на плохой сон, тоскливое настроение, больной был неряшливо одет. При консультации с невропатологом было высказано подозрение на старческий психоз.

Свидетель Назарова Т.А. - государственный нотариус городской нотариальной конторы показала, что при удостоверении завещания у нее не возникло сомнений в разумности поведения Исаева К.Н. по распоряжению своим имуществом на случай смерти.

Для разрешения вопроса о психическом состоянии Исаева К.Н. в момент удостоверения завещания возможно лишь путем проведения посмертной психиатрической экспертизы.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [93](TOKTOM:15396%200%20r%20st_88), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167), [293](TOKTOM:15396%200%20r%20st_284) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1.Назначить по делу № \_\_\_\_\_ посмертную судебно-психиатрическую экспертизу, поставив на разрешение экспертов следующие вопросы:

- в каком психическом состоянии находился Исаев К.Н., \_\_\_\_\_\_\_ года рождения, уроженец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, во время удостоверения «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. завещания в пользу «Ф.И.О. ответчика»;

- способен ли был Исаев К.Н. по своему психическому состоянию отдавать отчет в своих действиях и руководить ими в момент совершения завещания.

2.Проведение экспертизы поручить экспертам Центра психического здоровья при Министерстве здравоохранения Кыргызской Республики.

3.В распоряжение эксперта предоставить материалы настоящего гражданского дела и медицинские документы поликлиники № \_\_\_\_\_, касающиеся состояния здоровья Исаева К.Н.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении дополнительной почерковедческой экспертизы**

Определением от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. по данному делу была назначена судебно-почерковедческая экспертиза, производство которой поручено ГЦСЭ при Минюсте КР.

Ознакомившись с заключением эксперта № \_\_\_\_\_ от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г., прихожу к выводу о несостоятельности данной экспертизы, как ввиду недостаточной ясности заключения, так и его неполноты, в связи с чем вынужден заявить следующее ходатайство.

1.По делу исследовалась лишь одна подпись Исаева К.Н. на экземпляре, выданном завещателю. Однако не затребована и не исследована в качестве образца подпись Исаева К.Н. в реестре нотариальной конторы, которую он учинил в тот же день одновременно с подписанием завещания.

Не исследовалась подпись Исаева К.Н. и в заявлении в ЗАГС от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г.

2. Несмотря на то, что эксперт в явном виде указал на старческий возраст Исаева К.Н., никаких исследований возможных старческих изменений не проведено.

Следует выяснить вопрос о возможном наличии у Исаева К.Н. старческих заболеваний, которые могли повлиять на письменно-двигательные навыки.

Решить вопрос о характере возрастных изменений почерка Исаева К.Н. можно только путем отдельного вынесения на рассмотрение комплексной экспертизы с участием специалиста-психиатра.

3. Несмотря на то, что на экспертизу было представлено 10 образцов подписи Исаева К.Н., эксперт отобрал для исследования лишь 4, причем сделал это произвольно, никак не обосновав мотивы своего выбора и в исследовательской части заключения и фото таблице не указал датировки отобранных для исследования образцов. В то же время, как следует из описания представленных образцов, время их исполнения сильно варьирует (от 1992 до 2003 года), а возможный характер изменения почерка Исаева К.Н. за это время никак не исследован. В этой связи представляется более логичным исследовать самые поздние по времени исполнения образцы, которые могли бы быть затребованы дополнительно, например, подпись Исаева К.Н. в пенсионной ведомости за декабрь 2002 г., подпись в заявлении в ЗАГС от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г., завещательное распоряжение в отношении вклада.

4. Уделив детальное внимание различающимся признакам, эксперт полностью обошел вопрос о наличии совпадающих признаков и их весомости. В то же время, различающиеся признаки, указываемые экспертом, по характеру проявления являются частичными, приблизительными, вследствие чего мало информативны и могут быть объяснены естественными различиями подписей.

5. Вызывает сомнение указанная экспертом степень выработанной исследуемой подписи выше средней, при том, что одновременно с этим эксперт указывает на замедление темпа и нарушение координации движений.

6. Описывая общие признаки выполнения подписи, эксперт обошел вниманием такие важные признаки как:

- размещение подписи в документе относительно бланковой строки, относительно текста и относительно центра документа (эти признаки наиболее устойчивы и не менее важны, чем частные признаки);

- форма основания подписи;

- форма подписи.

Таким образом, фактически исследована только половина общих признаков.

7. Эксперт использует неупотребительные и не имеющие отношения к делу термины, такие как "гладкость штрихов" (стр.3) - не применяемый в отношении к плоским документам; "за витковая" форма движения и т.п.

8. Эксперт исследовал лишь отдельные частные признаки, никак не обосновывая принципы отбора именно их, что оставляет впечатление незаконченной работы. Но даже отобранные признаки прослежены экспертом не во всех отобранных для исследования подписях.

Примером может служить признак "форма движения при выполнении начальной части первого элемента буквы А". В исследуемом документе она дуговая, в некоторых образцах (номер 4, 2) эта форма также дуговая, но эксперт игнорирует это, отмечая лишь отличающуюся от нее за витковую форму в образце номер 8.

То же имеет место и в отношении признака "Надстрочный штрих буквы "т". В исследуемом документе отмечена извилистая форма, а из образцов эксперт отмечает только дуговую форму в образце 6, хотя в образце 9 также имеет место извилистая форма.

9. В первой части исследования эксперт указывает на признаки, выполнения подписи в необычных условиях. При этом не приводится фотографии с разметкой соответствующих признаков.

10. Вопрос о том, выполнены ли все представленные образцы одним и тем же лицом, не исследован вообще.

На основании изложенного, в соответствии со [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [98](TOKTOM:15396%200%20r%20st_93), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167), [190](TOKTOM:15396%200%20r%20st_189) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Назначить по делу № \_\_\_\_\_ повторную почерковедческую экспертизу для устранения неполноты, неясности заключения № \_\_\_\_\_ от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

2. На разрешение эксперта поставить следующие вопросы:

- Кем исполнена подпись от имени Исаева К.Н. - самим Исаевым или другим лицом:

- в завещании от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. на экземпляре завещателя;

- в завещании от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. на экземпляре, хранящемся в деле нотариальной конторы;

- в реестре регистрации за № \_\_\_\_\_ от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.

- Кем исполнена подпись от имени Исаева К.Н. - самим Исаевым или другим лицом:

- в заявлении Исаева К.Н. в ЗАГС от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. за № \_\_\_\_\_;

- на вкладе Исаева К.Н. в филиале Банка № \_\_\_\_\_, счет № \_\_\_\_\_, завещанном «Фамилия, имя и отчество ответчика».

2. Выполнены ли все представленные на экспертизу от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. и перечисленные на листе 2 Заключения эксперта № \_\_\_\_\_ образцы одним лицом.

3. В связи с тем, что имеются основания не доверять компетентности как данного эксперта, так и других экспертов ГЦСЭ, прошу производство экспертизы поручить \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

4.В распоряжение эксперта прошу предоставить: (перечислить).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о занесении в протокол заявления ответчика и объявлении ответчику предупреждения**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № \_\_\_\_\_ по моему иску к иску «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет иска).

В ходе судебного заседания «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. истец «Ф.И.О. ответчика» вновь допустил в отношении меня оскорбительные высказывания, а именно: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [153](TOKTOM:15396%200%20r%20st_150), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167) и [231](TOKTOM:15396%200%20r%20st_231) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Занести в протокол судебного заседания от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. следующее заявление ответчика «Ф.И.О. ответчика»: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Объявить ответчику: «Ф.И.О. ответчика» повторное замечание от имени суда.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о прекращении производства по делу**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело по моему иску к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора).

В настоящее время ответчик \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (действия или обязательства ответчика) в связи с чем необходимость в дальнейшем судебном разбирательстве отпала.

На основании изложенного, в соответствии со [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [43](TOKTOM:15396%200%20r%20st_41), [175](TOKTOM:15396%200%20r%20st_174), [220](TOKTOM:15396%200%20r%20st_221) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Производство по гражданскому делу № \_\_\_\_\_ прекратить.

Последствия отказа от иска, предусмотренные [статьей](TOKTOM:15396%200%20r%20st_222) 221 ГПК, мне разъяснены.

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
об отмене определения об оставления искового заявления без рассмотрения**

Определением «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. оставлен без рассмотрения мой иск к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора).

Обжалуемое определение является необоснованным и подлежит отмене, поскольку суд оставил мой иск к «Ф.И.О. ответчика» без рассмотрения на основании [222](TOKTOM:15396%200%20r%20st_223) ГПК, указав в определении, что "истец дважды не явился в судебное заседание".

Однако я не был извещен о назначении судебного заседания ни «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. ни «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. Когда мне стало известно о вынесении определения суда (спустя почти два месяца) и я ознакомился с материалами дела, то обнаружил, что расписки в получении повесток исполнены за меня другим лицом, а суд, не удостоверившись в действительности моего извещения, оставил дело без рассмотрения.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [223](TOKTOM:15396%200%20r%20st_224) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Отменить определение «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. по делу № \_\_\_\_\_ об оставлении без рассмотрения моего иска к «Ф.И.О. ответчика» (заявления) о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении экспертизы**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № «Номер дела» по моему иску (заявлению) к «Ф.И.О. ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора).

Для разъяснения вопроса о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (суть вопроса, для разъяснения которого необходимо назначение экспертизы) требуются специальные познания в области \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [93](TOKTOM:15396%200%20r%20st_88), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1.Назначить по гражданскому делу № «Номер дела» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ экспертизу, поставив на разрешение экспертов следующие вопросы:

1.

2.

3.

2. Поручить проведение экспертизы \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

3. В распоряжение экспертов предоставить: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (перечислить документы, иные доказательства).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о назначении повторной экспертизы**

В производстве «Наименование суда» находится гражданское дело № «Номер дела» по моему иску к «Наименование (полностью) ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (предмет спора).

Для разъяснения вопроса о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (суть вопроса, для разъяснения которого необходимо назначение экспертизы) определением суда от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. была назначена \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ экспертиза.

Проведение экспертизы было поручено \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (Ф, И.О. эксперта или наименование экспертного учреждения).

Заключение эксперта от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. было исследовано в судебном заседании «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г.

В связи с тем, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (причины несогласия с заключением эксперта - его необоснованность, противоречия между заключениями нескольких экспертов, др.), для устранения необоснованности и противоречивости заключения эксперта № \_\_\_ от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. необходимо проведение повторной \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ экспертизы.

На основании изложенного, в соответствии со статьями [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35), [98](TOKTOM:15396%200%20r%20st_93), [168](TOKTOM:15396%200%20r%20st_167), [190](TOKTOM:15396%200%20r%20st_189) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Назначить по гражданскому делу № «Номер дела» повторную \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ экспертизу для разъяснения следующих вопросов:

1.

2.

3.

2. В связи с тем, что имеются основания не доверять компетентности как данного эксперта, так и других экспертов \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, прошу производство экспертизы поручить \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

3. В распоряжение экспертов предоставить: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (перечислить документы, иные доказательства).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Истец: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ХОДАТАЙСТВО  
о замене истца правопреемником**

В производстве «Наименование суда» находится дело № «Номер дела» по иску «Наименование (полностью) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» о «предмет иска».

Дальнейшее участие «Наименование (кратко) истца» в процессе невозможно в связи с завершением его реорганизации (переходом прав кредитора: уступкой требования, др.).

Согласно статьи [93](TOKTOM:1364%200%20r%20st_58) ([314](TOKTOM:1364%200%20r%20st_314)) Гражданского кодекса права и обязанности «Наименование (кратко) истца» переходят к его правопреемнику - \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На основании изложенного, в соответствии [статьи](TOKTOM:15396%200%20r%20st_35) 37 и [статьей 47](TOKTOM:15396%200%20r%20st_44) Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Произвести замену «Наименование (полностью) истца» - истца по делу № «Номер дела» по иску к «Наименование (полностью) ответчика» его правопреемником - \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (полное наименование правопреемника).

***Приложение:***

1. Документы в подтверждение заявленного ходатайства

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**3. Пересмотр судебных актов**

**3.1. Частные жалобы**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городской/областной суд**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЧАСТНАЯ ЖАЛОБА**

**на определение «Наименование суда»**

**от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. об отказе в принятии искового заявления**

Определением «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. отказано в принятии искового заявления «Наименование (полностью) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» о «предмет иска».

Отказ в принятии искового заявления мотивирован тем, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (основания из указанных в ст. 137 ГПК КР).

Считаю определение «Наименование суда» об отказе в принятии искового заявления незаконным и необоснованным, так как судом сделаны выводы, не соответствующие материалам дела.

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (основания, по которым истец считает определение незаконным, со ссылкой на законодательство и материалы дела).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 37, 137, 224, 346, 347 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Определение «Наименование суда» от «\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. об отказе в принятии искового заявления «Наименование (полностью) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ отменить и передать дело на рассмотрение суда первой инстанции.

***Приложения:***

1. Исковое заявление от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. с приложенными документами - на \_\_ листах;

2. Копия определения «Наименование суда» от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ г. об отказе в принятии искового заявления;

3. Квитанция об оплате [государственной пошлины](ADVOCATE:11000005);

4. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии жалобы (почтовая квитанция).

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городской/областной суд**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЧАСТНАЯ ЖАЛОБА**

**на определение «Наименование суда» от «\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.**

**об оставлении иска без рассмотрения**

Определением «Наименование суда» от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. оставлен без рассмотрения иск «Ф.И.О. истца» к «Ф.И.О. ответчика» о «предмет иска».

Оставление иска без рассмотрения было мотивировано \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основания из указанных в статьях [222](TOKTOM:15396%200%20r%20st_223) Гражданского процессуального кодекса КР).

Считаю определение «Наименование суда» об оставлении иска без рассмотрения незаконным и необоснованным, так как судом сделаны выводы, не соответствующие материалам дела.

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основания, по которым истец считает определение незаконным, со ссылкой на законодательство и материалы дела).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 37, [222](TOKTOM:15396%200%20r%20st_390), [224](TOKTOM:15396%200%20r%20st_225), [346](TOKTOM:15396%200%20r%20st_338), 347 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Определение «Наименование суда» от «\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. об оставлении без рассмотрения иска «Ф.И.О. истца» к «Ф.И.О. ответчика» отменить и передать дело на рассмотрение суда первой инстанции.

***Приложения:***

1. Копия определения «Наименование суда» от «об оставлении иска без рассмотрения»;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии жалобы (почтовая квитанция);

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городской/областной суд**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЧАСТНАЯ ЖАЛОБА**

**на определение «Наименование суда» от «\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г.**

**о прекращении производства по делу**

Определением «Наименование суда» от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. прекращено производство по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ по иску «Ф.И.О. истца» к «Ф.И.О. ответчика» о «предмет иска».

Прекращение производства по делу было мотивировано \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основания из указанных в [статье](TOKTOM:15396%200%20r%20st_221) 220 Гражданского процессуального кодекса КР).

Считаю обжалуемое определение «Наименование суда» о прекращении производства по делу незаконным и необоснованным, так как судом сделаны выводы, не соответствующие материалам дела.

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(основания, по которым истец считает определение незаконным, со ссылкой на законодательство и материалы дела).

На основании изложенного, в соответствии со статьями 37, 224 и [статьей](TOKTOM:15396%200%20r%20st_338) 346 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Определение «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. о прекращении производства по делу № «Номер дела» по иску «Наименование (полностью) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» отменить и передать дело на рассмотрение суда первой инстанции.

***Приложения:***

1. Копия определения «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. о прекращении дела;

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии жалобы (почтовая квитанция и т.п.);

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городской/областной суд**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЧАСТНАЯ ЖАЛОБА**

**на определение «Наименование суда» от «\_\_»\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.**

**о возвращении искового заявления**

Определением «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. возвращено [исковое заявление](ADVOCATE:11111400) «Наименование (полностью) истца» о взыскании с «Наименование (полностью) ответчика» долга по договору займа № \_\_\_ от «\_\_»\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г., в сумме \_\_\_\_ сомов.

Возвращение [искового заявления](ADVOCATE:11111400) мотивировано нарушением требований статьи 104 Гражданского процессуального кодекса КР и недоплатой истцом госпошлины в сумме \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

Полагаю, что указанное определение подлежит отмене по следующим основаниям. В статье 103 Гражданского процессуального кодекса КР указано, что вопросы установления размера государственной пошлины решаются в соответствии с законом. В настоящее время вопросы уплаты государственной пошлины регулируются [Законом](TOKTOM:278%200%20r) КР "О государственной пошлине", Кодексом КР «О неналоговых доходах», Постановлением Правительства КР "Об утверждении ставок государственной пошлины".

«Наименование (кратко) истца» были представлены [доказательства](ADVOCATE:11000001) уплаты государственной пошлины в сумме \_\_\_\_\_ сомов, что совпадает с суммой госпошлины, подлежащей уплате по нашему иску: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(расчет суммы госпошлины).

Таким образом, суд вынес определение о возвращении [искового заявления](ADVOCATE:11111400) на основании ошибочно сделанных расчетов.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 37, 138, 224, 346 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Определение «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. о возвращении [искового заявления](ADVOCATE:11111400) «Наименование (полностью) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» отменить и передать дело на рассмотрение суда первой инстанции.

***Приложения:***

1. [Исковое заявление](ADVOCATE:11111400) от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. о взыскании долга по договору займа с приложениями - всего на \_\_\_\_ листах;

2. Копия определения «Наименование суда» от «\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. о возвращении [искового заявления](ADVOCATE:11111400);

3. Платежное поручение об оплате [государственной пошлины](ADVOCATE:11000005);

4. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии жалобы (почтовая квитанция).

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**3.2. Апелляционные жалобы**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городской/областной суд**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**АПЕЛЛЯЦИОННАЯ ЖАЛОБА**

**на решение «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г.**

**по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ о взыскании основного долга и штрафных санкций**

Решением «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. частично удовлетворены исковые требования «Наименование (полностью) истца» о взыскании с «Наименование (полностью) ответчика» основного долга и штрафных санкций за просрочку платежа.

Данное решение считаем незаконным, так как судом неправильно истолкованы положения примененной [статьи 307](TOKTOM:1364%200%20r%20st_307) Гражданского кодекса КР.

«Наименование (кратко) ответчика» не выполнил требования договора подряда № \_\_ от «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г., что выразилось в несвоевременной выплате денег за выполненные «Наименование (кратко) истца» работы. Задержка платежа составила 150 дней на день подачи искового заявления.

Стоимость выполняемых работ определялась в сумме, эквивалентной \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_, и подлежала уплате в сомах по курсу НБ КР на день платежа. С учетом этого, а также положения пункта 9.3 договора № \_\_\_\_ от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. «Наименование (кратко) истца» предъявил требование о взыскании [неустойки](ADVOCATE:11000004) (0,1% за каждый день просрочки). При определении размера взыскиваемой [неустойки](ADVOCATE:11000004) «Наименование суда» исходил из размера суммы основного долга на день вынесения решения.

Пункт 2 [статьи 307](TOKTOM:1364%200%20r%20st_307) Гражданского кодекса устанавливает, что подлежащая уплате в национальной валюте сумма определяется по официальному курсу соответствующей валюты на день платежа.

С учетом изложенного, размер [неустойки](ADVOCATE:11000004) определяется следующим образом:

- сумма основного долга - \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов

- задержка платежа - 150 дней

- размер [неустойки](ADVOCATE:11000004) - 150 дней х 0,1% = 15%

- сумма [неустойки](ADVOCATE:11000004) - \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов х 15% = \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов

- сумма [неустойки](ADVOCATE:11000004) в сомах на «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. - \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов х 42 = 31 500 сомов, где \_\_\_\_\_ сома за \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ - курс НБ КР.

На основании выше изложенного считаю, что решение суда первой инстанции необходимо изменить. В соответствии статьи 37, 63 статьями 323, 324 и 325 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Решение «Наименование суда» по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ по иску «Наименование (полностью) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» о взыскании основного долга и штрафных санкций за просрочку платежа изменить, взыскав с ответчика – «Наименование (кратко) ответчика» [неустойку](ADVOCATE:11000004) в размере \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ сомов.

***Приложения:***

1. Платежное поручение об оплате [государственной пошлины](ADVOCATE:11000005);

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии жалобы (почтовая квитанция).

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городской/областной суд**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**АПЕЛЛЯЦИОННАЯ ЖАЛОБА**

**на решение «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_ г. по делу № \_\_\_\_\_\_**

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. я - «Ф.И.О. Истца» обратилась в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд г. Бишкек с исковым заявлением \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

«\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г. по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд, вынес решение, которым мои исковые требования к \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ оставлены без удовлетворения.

С данным решением суд я не согласна, считаю его необоснованным, незаконным и подлежащим отмене по следующим основаниям:

**Во-первых**, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

**Во-вторых**, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

**В-третьих,** \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Из вышеуказанного мотивирования следует, что суд неправильно пришел к выводу о том, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Кроме того, судом не дана юридическая оценка \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На основании вышеизложенного, руководствуясь 37, 323, 324, 325, 326 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Отменить решение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районного суда города Бишкек по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ от «\_\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_г.;
2. Удовлетворить поданное мною исковое заявление.

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате [государственной пошлины](ADVOCATE:11000005);

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии апелляционной жалобы (почтовая квитанция).

**Истец \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**3.3. Кассационные жалобы**

**В Верховный суд КР**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**КАССАЦИОННАЯ ЖАЛОБА  
на решение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г.**

**и определение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городского/областного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_г. по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

«Наименование (полностью) истца» обратился в суд с исковым заявлением к «Наименование (полностью) ответчика» о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Решением \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районного суда \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ в иске \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ было отказано.

Не согласившись с данным решением «Наименование (полностью) истца» подал апелляционную жалобу в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ суд. Определением \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_городского/областного суда решение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районного суда оставлено без изменения, а апелляционная жалоба истца оставлена без удовлетворения.

Истец считает решение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_года и определение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городского/областного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_ г. незаконными, необоснованными, а следовательно подлежащими отмене по следующим основаниям:

Основанием для вынесения судами решений послужило \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Однако \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

В ходе всех судебных разбирательств установлено, что \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Этот вывод судебных инстанций полностью опровергает \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Таким образом\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На второй странице определения суда апелляционной инстанции дословно указано следующее: "\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_".

В нарушение статей \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Гражданского процессуального кодекса КР суд \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Данный вывод сделан апелляционной инстанцией с нарушением принципа непосредственности судебного разбирательства, провозглашенного статьей 14 Гражданского процессуального кодекса КР.

В ходе судебного разбирательства в суде первой инстанции остались не опровергнутыми доводы ответчика о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Таким образом, обе судебные инстанции в нарушение [64](TOKTOM:15396%200%20r%20st_60) Гражданского процессуального кодекса КР необоснованно поддержали ответчика, который достоверно не доказал \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Кроме того, в нарушение пункта 1 статьи 202 Гражданского процессуального кодекса КР обе судебные инстанции не дали никакой оценки всем вышеприведенным доводам и обстоятельствам дела. Следовательно, судами была допущена ошибка в применении норм процессуального права, которая привела к неправильному разрешению дела.

На основании вышеизложенного, руководствуясь статьями 37, [352](TOKTOM:15396%200%20r%20st_343), 353, [354](TOKTOM:15396%200%20r%20st_345), 355 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Отменить решение суда «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. и определение суда «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. по делу № \_\_\_\_\_;

2. Направить дело на новое рассмотрение в суд первой инстанции.

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате [государственной пошлины](ADVOCATE:11000005).

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии жалобы и приложенных к ней документов (почтовая квитанция).

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**В Верховный суд КР**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**КАССАЦИОННАЯ ЖАЛОБА  
на решение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. и определение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городского суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г.**

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ года я – «Ф.И.О. Истца» обратилась в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд с исковым заявлением о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ года по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд, вынес решение, которым мои исковые требования к \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ о \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ оставил без удовлетворения.

Не согласившись с решением суда, я обратилась в \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городской/областной суд с апелляционной жалобой.

Определением \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ городского/областного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_ года решение \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районного/областного суда от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ года оставлено без изменения, а моя жалоба без удовлетворения.

С данными актами судов я не согласна, считаю их необоснованным, незаконным и подлежащим отмене по следующим основаниям:

**Во-первых**, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Хочу особо отметить и прошу обратить внимание на то, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

**Во-вторых**, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

**В-третьих**, \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

Таким образом, судами первой и апелляционной инстанций были неправильно применены нормы материального и процессуального права.

В нарушение ст.\_\_\_\_\_\_\_\_\_ ГПК КР \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

На основании вышеизложенного, руководствуясь статьями 37, [352](TOKTOM:15396%200%20r%20st_343), 353, [354](TOKTOM:15396%200%20r%20st_345), 355 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

1. Отменить решение суда «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. и определение суда «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. по делу № \_\_\_\_\_.

2. Принять по делу новое решение – исковое заявление «Ф.И.О. Истца» удовлетворить.

***Приложения:***

1. Квитанция об оплате [государственной пошлины](ADVOCATE:11000005);

2. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии жалобы и приложенных к ней документов (почтовая квитанция).

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г**

**3.4. Заявление о пересмотре по вновь открывшимся обстоятельствам судебных актов, вступивших в законную силу**

**В Верховный суд КР**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о пересмотре дела по вновь открывшимся обстоятельствам**

«Наименование суда» решением от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. по делу № \_\_\_\_\_ отказал в удовлетворении иска «Наименование (кратко) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» о «предмет иска».

«\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. это решение вступило в законную силу.

Указанное решение было принято судом на основании \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.

«\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. нам стали известны \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(обстоятельства, указывающие на наличие оснований для пересмотра решения), что подтверждается \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_([доказательства](ADVOCATE:11000001), подтверждающие вновь открывшиеся обстоятельства).

Указанные обстоятельства для принятия решения по делу являются существенными, так как \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (изложить доказательство существенности).

Данные обстоятельства не были и не могли быть мне известны в момент обращения в суд и разбирательства дела, и не были представлены суду, что привело к принятию судом неправильного решения.

Согласно [статье](TOKTOM:15396%200%20r%20st_361) 373 Гражданского процессуального кодекса КР, основанием для пересмотра судебного акта по вновь открывшимся обстоятельствам являются существенные для дела обстоятельства, которые не были и не могли быть известны заявителю.

На основании изложенного, в соответствии статьи 37, статьями [373](TOKTOM:15396%200%20r%20st_361) и [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_364)6 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Пересмотреть по вновь открывшимся обстоятельствам решение «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_.

***Приложения:***

1. Копия решения «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. по делу № \_\_\_\_\_\_;

2. [Доказательства](ADVOCATE:11000001) в обоснование заявления;

3. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии заявления и приложенных к нему документов (почтовая квитанция).

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**

**3.5. Заявление о пересмотре по новым обстоятельствам судебных актов, вступивших в законную силу**

**В \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ районный суд**

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**Ответчик: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(Ф.И.О. полностью)  
Адрес: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**(адрес полностью)**

**ЗАЯВЛЕНИЕ**

**о пересмотре дела по новым обстоятельствам**

«Наименование суда» решением от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. по делу № \_\_\_\_\_ отказал в удовлетворении иска «Наименование (кратко) истца» к «Наименование (полностью) ответчика» о «предмет иска».

«\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г. это решение вступило в законную силу.

Указанное решение было принято судом с применением \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_(указать какой именно нормативный правовой акт был применен).

Однако, как мне стало известно недавно Конституционный суд КР принял решение о признании неконституционной и противоречащей Конституции КР \_\_\_\_\_\_\_\_\_ (указать статью или нормативное положение, которое было признано неконституционным). На основе указанного нормативного правового акта было принято решение по моему делу. Следовательно, на сегодняшний день возникли новые обстоятельства для пересмотра моего дела.

В соответствии с частью 1 статьи 374 Гражданского процессуального кодекса КР, новые обстоятельства - это обстоятельства, возникшие после принятия оспариваемого судебного акта, вступившего в законную силу.

Согласно части 2 статьи 374 Гражданского процессуального кодекса КР, основаниями для пересмотра по новым обстоятельствам являются признание Конституционной палатой Верховного суда Кыргызской Республики несоответствующим Конституции Кыргызской Республики закона или иного нормативного правового акта, на котором основан оспариваемый судебный акт, если к его пересмотру нет иных препятствий.

На основании изложенного, в соответствии со статьями 37, [374,](TOKTOM:15396%200%20r%20st_361) 375 и [37](TOKTOM:15396%200%20r%20st_364)6 Гражданского процессуального кодекса КР,

**ПРОШУ:**

Пересмотреть новым обстоятельствам решение «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. по делу № \_\_\_\_\_\_\_\_\_.

***Приложения:***

1. Копия решения «Наименование суда» от «\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_ г. по делу № \_\_\_\_\_\_;

2. Заверенная копия решения Конституционной палаты Верховного суда КР от «\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_г.

3. [Доказательство](ADVOCATE:11000001) направления другим лицам, участвующим в деле, копии заявления и приложенных к нему документов (почтовая квитанция).

**Представитель истца: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Ф.И.О.**

**(подпись)**

**«\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ \_\_\_\_\_\_\_\_ г.**